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O Na manhã desta sexta-feira, 16 de 
agosto, a advogada e vice-presidente da 
OAB Montes Claros, Graciete Prioto, este-
ve no CAIC Renascença para liderar uma 
roda de conversa sobre o Agosto Lilás e 
o enfrentamento à violência contra a mu-
lher.

O Sindicato dos Empregados no Comércio de Montes 
Claros e Região realizou na noite dessa quinta-feira (15), 
em homenagem ao Dia da Gestante, mais um encontro 
especial que reuniu futuras mamães associadas e depen-
dentes em um ambiente de acolhimento, informação e 
suporte.

O assunto principal da reunião foi o refor-
ço na segurança contra incêndio no Distrito 
Industrial de Montes Claros onde estão ins-
taladas importantes indústrias, notadamente 
as do ramo farmacêutico. 

Violência doméstica é tema de Roda de Conversa 
no CAIC Renascença

Presidente da Regional Norte da FIEMG se 
reúne com o Comando Operacional dos 
Bombeiros

REGIONAL 9

Pregão de guerra: O maior evento de 
vendas do Brasil chega a Montes Claros!

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA 5

CIDADE 7

Estudantes de MG criam 
apps que alertam riscos 
no tratamento de lixo e 
esgoto e vencem 
Maratona de Inovação

OAB Montes Claros 
homenageia ex-presidente 
Dr. André Crisóstomo com 
inclusão de foto na galeria 
de ex-presidentes

SEGURANÇA PÚBLICA 8
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Sindcomerciários realiza 
mais um Encontro das 
Gestantes

Minas lidera crescimento 
turístico no Brasil e 
repassa R$ 37 milhões a 
municípios no primeiro 
semestre de 2024 via ICMS 
Turismo

Desenvolvimento de líderes é tema de 
curso da FDC para executivos e 
empresários

A Fundação Dom Cabral (FDC) é uma das mais prestigiadas instituições de educação executiva do Brasil. Este mês a 
Pimenta & Associados completa cinco anos como representante da instituição no Norte de Minas. 

CIDADE 7

Montes Claros se prepara para sediar o maior evento de vendas 
do Brasil, o aguardado Pregão de Guerra, que promete revolucionar 
o mercado automotivo, estará na região neste sábado, 17 de agosto, 
das 8h às 20h, o evento proporcionará uma experiência de compra 
única e imperdível para quem deseja adquirir um carro novo com 
condições excepcionais.
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Programar e não se incomodar: As transferências 
inteligentes no sistema bancário já estão entre nós

A evolução da indústria de fertilizantes e 
o respeito à sustentabilidade do planeta!
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Quem nunca teve de correr, entre 
um aplicativo e outro de bancos di-
ferentes, para transferir um determi-
nado valor, seja para cobrir o cheque 
especial ou efetuar o pagamento total 
de uma conta? Este breve exemplo 
que todos nós podemos nos identi-
ficar é um dos principais problemas 
que as chamadas transferências inte-
ligentes vêm para atacar, como parte 
de mais uma etapa da evolução do 
Open Finance no Brasil.

Aqui cabe uma breve explicação: o 
Open Finance (ou “sistema financeiro 
aberto”) permite o compartilhamento 
padronizado de dados e serviços por 
meio de APIs (Application Program-
ming Interfaces) por parte de institui-
ções financeiras e demais instituições 
autorizadas a funcionar pelo Banco 
Central. Cabe aos clientes (pessoa fí-
sica ou jurídica) decidirem quando e 
com quem desejam compartilhá-los, 
desde que seja com finalidades espe-
cíficas e prazos determinados.

Vivemos hoje a fase 4 da imple-
mentação deste sistema no país, na 
qual os consumidores estão tendo 
ainda mais acesso a dados, produtos 

e serviços financeiros, como paga-
mentos e encaminhamento de pro-
postas de crédito, sem a necessidade 
de acessar os canais das instituições 
financeiras com as quais você já tem 
relacionamento. É justamente isso 
que as transferências inteligentes vi-
sam propiciar: a entrega de serviços 
financeiros com maior agilidade, con-
veniência e segurança.

Uma vez que você, cliente de um 
banco, autorize, programe e automa-
tize transferências de fundos entre 
suas próprias contas, de forma inteli-
gente e personalizada, o processo in-
teiramente digital tem início. São três 
as características centrais para aderir a 
essa modalidade:

• Gatilhos e condições – Você de-
fine regras específicas (gatilhos) para 
que as transferências ocorram auto-
maticamente. Por exemplo, ao atingir 
um determinado saldo mínimo em 
uma conta, o sistema pode transferir 
o excedente para outra conta com 
maior rentabilidade.

• Flexibilidade – É possível con-

figurar transferências recorrentes, 
únicas ou baseadas em eventos espe-
cíficos, como o recebimento de um 
salário.

• Personalização – A ferramenta 
permite ajustar os valores, as contas 
envolvidas e a frequência das transfe-
rências de acordo com suas necessi-
dades.

Fica claro que o principal benefí-
cio das transferências inteligentes é 
uma gestão financeira mais eficiente 
e personalizada, com ganho de tem-
po, otimização de recursos e tomadas 
de decisões mais inteligentes sobre 
o dinheiro. E tudo de forma segura 
(blockchain), uma vez que o setor 
bancário e financeiro é tido como o 
que mais investe em cibersegurança 
no ambiente de negócios de todo o 
mundo.

Talvez alguém que esteja lendo 
esse conteúdo se pergunte porque o 
seu banco ainda não lhe informou so-
bre essa oferta já disponível no merca-
do. Instituições menores estão ofere-
cendo as transferências inteligentes, 
porém os maiores bancos tradicionais 

e digitais ainda não. O motivo? Estra-
tégia. Digo isso porque, como um 
especialista em tecnologia, asseguro 
que a infraestrutura está pronta para 
todos operarem. Contudo, nem todas 
as organizações financeiras estão no 
ambiente Open – não por acaso, há 
situações em que clientes ainda não 
conseguem compartilhar todos os 
seus dados entre todos os bancos em 
que possuem conta. Mas é um cená-
rio que vai evoluir para uma maior 
uniformidade, não há dúvida.

As transferências inteligentes 
também impactarão com robustez a 
área de investimentos, pois a mes-
ma lógica pode ser aplicada para as 
mais variadas aplicações, e também 
setores de negócios como o Imobi-
liário e de Varejo, com a gestão de 
contratos inteligentes, que serão 
gerados por programas autoexe-
cutáveis que, automaticamente, 
realizam transferências quando 
condições predefinidas são atendi-
das. Desta forma, fica eliminada a 
necessidade de intermediários, ace-
lerando o processo de transferência 
da posse de um bem.

Como toda a tendência tecno-
lógica em andamento, é claro que 
esse sistema também ganha ainda 
mais força com o aporte da Inteli-
gência Artificial (IA). Associada ao 
machine learning, a IA pode ser 
utilizada com muito sucesso na de-
tecção e prevenção de fraudes em 
tempo real, ao analisar padrões de 
transações e melhorar a segurança 
geral das transferências. Para me fa-
zer entender de uma maneira mais 
simples, faço a seguinte metáfora: é 
como colocar uma ou duas turbinas 
na asa de um avião. É muito mais 
potência e velocidade.

A IA também traz uma elevação 
da experiência do cliente que, asso-
ciada a uma melhoria da eficiência 
das operações bancárias, torna todo 
o ecossistema mais personalizado. 
Essa tecnologia poderá, uma vez 
autorizada pelo cliente, analisar 
hábitos de consumo e padrões de 
gastos para, em seguida, oferecer 
sugestões personalizadas de trans-
ferências, como a criação de catego-
rias automáticas para seus gastos ou 
investimentos. Outro ganho possí-

vel é a possibilidade dos algoritmos 
de IA preverem as necessidades 
futuras do cliente, como pagamen-
tos de contas ou recebimentos de 
salários, ajustando as transferências 
automaticamente.

Por ser uma operação “ganha-
-ganha”, que traz benefícios tanto 
aos bancos (reduz custos, aumenta 
segurança) quanto para os clientes 
(experiência superior, com ganho 
de tempo), acredito que veremos 
uma forte expansão das transferên-
cias inteligentes no sistema bancá-
rio e financeiro do Brasil até o final 
deste ano. A adição da IA é mais 
um passo na transformação que vi-
vemos da forma como interagimos 
com nossas finanças. Impulsiona-
das por essa tecnologia, as transfe-
rências inteligentes oferecem uma 
experiência mais personalizada, 
segura e eficiente, colocando o 
controle do seu dinheiro nas suas 
mãos.

*Sérgio Favarin é Business Vice 
President da GFT Technologies no 
Brasil

De acordo com a Organização 
para a Alimentação e a Agricultura 
(FAO), a produção de alimentos terá 
de aumentar significativamente para 
alimentar uma população mundial 
próxima de 10 bilhões de pessoas 
até 2050. Embora os fertilizantes mi-
nerais sejam úteis, a sua produção e 
utilização podem ter consequências 
sobre o ambiente. Por outro lado, os 
fertilizantes especiais são uma alter-
nativa mais ecológica.

A pesquisa e a inovação realiza-
das no âmbito da evolução dos ferti-
lizantes são motores essenciais para 
reduzir a dependência das impor-
tações de fertilizantes, melhorar a 
eficiência da sua utilização e reduzir 
as perdas de nutrientes, garantindo 
assim a fertilidade do solo e a maior 
acessibilidade aos alimentos.

O melhor uso dos nutrientes 
passa por outros fatores como, criar 
solos saudáveis, ricos em matéria 
orgânica e biodiversidade, otimizar 
a eficiência da utilização de fertili-
zantes e melhorar a recuperação de 
nutrientes. Além disso, a integração 
da agricultura e da pecuária, os mé-
todos de produção de fertilizantes 
mais ecológicos (incluindo a utiliza-
ção de hidrogênio verde), a diversifi-
cação das culturas e as variedades de 
plantas mais produtivas contribuem 
para maior eficiência no uso de fer-
tilizantes.

Os fertilizantes minerais podem 
exercer forte pressão sobre o meio 
ambiente. A sua produção geral-
mente requer o uso de combustíveis 
fósseis, o que resulta em emissões 
de carbono. Na sua aplicação final 

na exploração agrícola, o nitrogênio 
pode se perder para a atmosfera ou 
atingir os cursos de água do lençol 
freático, provocando assim a polui-
ção ambiental.

A adubação, especialmente com 
nitrogênio, está no centro das atu-
ais questões agroecológicas e am-
bientais: qualidade do solo, pegada 
de carbono, balanço energético, 
emissões de gases com efeito estufa, 
bem como em questões econômi-
cas. Muitas soluções alternativas aos 
fertilizantes minerais estão sendo 
desenvolvidas para limitar estes im-
pactos e definir as soluções futuras 
de fertilizantes.

No centro das preocupações das 
indústrias de fertilizantes, a inovação 
é uma força motriz para avançar e 
reinventar a forma como se pro-
duz fertilizantes. Esta inovação é 
plural: diz respeito tanto à própria 
ferramenta industrial, aos produ-
tos, como à forma como a indústria 
evolui para responder aos novos de-
safios da sociedade e as ferramentas 
para o uso mais eficaz.

Em um primeiro momento, a 
inovação chega aos produtos fertili-
zantes, como é o caso dos produtos 
baseados em grânulos de fertilizan-
tes revestidos com polímeros. Este 
revestimento evita que o fertilizante 
se dissolva imediatamente quando 
aplicado ao solo. A espessura do 
revestimento determina a longevida-
de da liberação de nutrientes. Após 
a aplicação, a umidade do solo pe-
netra lentamente através do revesti-
mento. Essa umidade inicia uma dis-
solução gradual dos nutrientes. Os 

nutrientes dissolvidos difundem-se 
através do revestimento até à zona 
radicular, fornecendo à planta os 
nutrientes disponíveis em porções 
medidas – com base nas suas neces-
sidades de crescimento. À medida 
que os nutrientes são liberados na 
zona radicular, a penetração adicio-
nal de umidade dissolve mais ferti-
lizante sólido. Em algum momento, 
todo o conteúdo do fertilizante será 
dissolvido. Dessa forma o aproveita-
mento dos nutrientes pelas plantas é 
aumentado, havendo baixa perda de 
nutrientes no ambiente.

Por outro lado, muitos produtores 
têm a preferência pelo uso da ureia 
como fonte de fertilizante nitrogena-
do, muito em função de seu preço 
supostamente baixo. Uma das princi-
pais desvantagens da ureia é a volati-
lização do amônio (NH3), o que leva 
a perdas significativas de nitrogênio, à 
poluição atmosférica e à eutrofização 
dos ambientes naturais. Esta perda 
direta de nitrogênio é, portanto, uma 
grande perda de dinheiro. As perdas 
devidas à ureia representam 6 a 47% 
do nitrogênio fornecido, em compa-
ração com 4% para os fertilizantes à 
base de nitratos.

A indústria de fertilizante desen-
volveu inibidores da urease, as quais 
inibem a atividade da urease natural 
no solo. Assim, permitem mais tem-
po para a ureia se infiltrar no solo, de 
modo que o pico de concentração 
de amônia e o risco de volatilização 
durante a propagação são reduzidos. 
Resultados demonstraram que os ini-
bidores de urease podem reduzir as 
perdas por volatilização amoniacal da 

ureia em aproximadamente 60 a 70%.
A indústria de fertilizante se preo-

cupa, também, em desenvolver ferra-
mentas de produção que tenham me-
nos impacto no planeta. Ainda mais 
hoje, à luz da atual crise energética, 
os esforços da indústria para reduzir 
o consumo de energia e a pegada de 
carbono assumem papel preponde-
rante. O setor mobilizou-se para redu-
zir o seu impacto climático reduzindo 
as emissões de óxido nitroso (N2O) 
em toda a cadeia produtiva.

Nas unidades de produção de 
amônia, matéria prima para produ-
ção de fertilizante nitrogenado, foi 
implementado novo processo de 
catálise que reduz a emissão de N2O 
para a atmosfera. Estes catalisadores 
permitem uma redução das emissões 
de N2O superior a 90%. Esta redução 
nas emissões de óxido nitroso permi-
tiu reduzir para metade as emissões 
de gases com efeito de estufa na pro-
dução de fertilizantes nitrogenados 
desde o início da década de 2000.

Algumas empresas também im-
plementaram ações para reduzir o 
consumo de energia das suas fábricas, 
reduzindo o consumo de energia e 
substituindo a energia dos combus-
tíveis fósseis por energias renováveis, 
limitando assim o seu impacto na 
libertação de CO2. Outras empresas 
desenvolveram instalações de pro-
dução totalmente isentas de poeiras 
para proteger o ambiente. Existe tam-
bém a estação de filtração e esteriliza-
ção de ozônio para águas residuais. 
Também implementaram frotas de ca-
minhões com energia alternativa não 
fóssil para reduzir a poluição durante 

o transporte de mercadorias.
Preocupada com o impacto am-

biental, a indústria de fertilizantes 
minerais nitrogenados concentra os 
seus esforços na procura de alterna-
tivas à utilização do gás natural, como 
é o caso da produção de fertilizantes 
de baixo carbono. Isso é possível ser 
realizado pela produção de amônia 
de baixo carbono, depois de amônia 
verde, produzida através de dois pro-
cessos distintos: pela descarboniza-
ção do processo por captura e arma-
zenamento de CO2 e pela eletrólise 
da água usando eletricidade de baixo 
carbono ou renovável.

Várias empresas já investiram no 
caminho da descarbonização através 
da implementação de planos inova-
dores e ambiciosos nesta área. Estas 
diferentes inovações contribuem 
para um objetivo semelhante, o de 
reduzir significativamente a pegada 
de carbono do setor de fertilizan-
tes. Estes fertilizantes terão o duplo 
propósito de reduzir a pegada cli-
mática e a dependência dos com-
bustíveis fósseis.

As empresas também estão pre-
ocupadas em produzir de forma 
sustentável, promovendo a eco-
nomia circular dos produtos e a 
ecologia industrial (fornecimento 
sustentável, utilização de coprodu-
tos, etc.). Isso significa o uso de nu-
trientes provenientes da reciclagem 
de resíduos orgânicos, através do 
desenvolvimento de parcerias estra-
tégicas com empresas de gestão de 
resíduos e empresas alimentares.

Nos últimos anos, as indústrias 
de fertilizantes desenvolveram fer-

ramentas digitais capazes de melho-
rar a precisão e a qualidade da pul-
verização de fertilizantes líquidos e 
sólidos, tendo como denominador 
a otimização da adubação e a redu-
ção de perdas. Estas ferramentas 
são uma questão importante tanto 
para a preservação ambiental, como 
também para apoiar as escolhas 
econômicas dos agricultores.

No momento da aplicação dos 
fertilizantes, as boas práticas de 
adubação podem ser resumidas pe-
los 4Cs, isto é colocar a fonte certa 
de fertilizante, na dose certa, no 
momento certo e no lugar certo. As 
novas tecnologias permitem adaptar a 
dose de fertilizante às especificidades 
das culturas (dose certa), para facili-
tar aplicações parceladas (momento 
certo) e ao mesmo tempo melhorar 
a sua aplicação (local certo). Leitores 
ópticos para índices de clorofila, cor 
ou vegetação foram desenvolvidos 
para otimizar aplicações de fertilizan-
tes nitrogenados de acordo com as 
necessidades das culturas.

As novas tecnologias desenvolvi-
das pelas indústrias de fertilizantes 
permitem melhor posicionamen-
to dos fertilizantes granulados e 
líquidos em relação às culturas. 
Dependendo da situação, a adoção 
de tecnologias de adubação pode 
contribuir para o alcance de novos 
objetivos de produtividade e renta-
bilidade, garantindo a preservação 
e o respeito pela sustentabilidade 
ambiental do planeta.

*Valter Casarin, coordenador ge-
ral e científico da Nutrientes

O Brasil sempre foi um país de 
contrastes, mas os números reve-
lados recentemente pelo levanta-
mento do Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef ) e pelo 
Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP) nos mostram uma 
face sombria da nossa sociedade. 
Entre 2021 e 2023, 5 mil crianças e 
adolescentes brasileiros foram bru-
talmente assassinados, uma média 
de quase 14 vidas interrompidas a 
cada dia. São números que deve-
riam nos envergonhar e, mais do 
que isso, nos mobilizar.

Apesar de uma leve redução 
em comparação com o período de 
2016 a 2020, a realidade é que a 
violência letal contra nossos jovens 
continua assustadoramente alta. E, 
como se não bastasse, esses dados 
escancaram uma ferida racial que 
teimamos em ignorar: 82,9% das 
vítimas são pretos ou pardos. Em 
termos claros, ser jovem e negro 
no Brasil é quase como carregar 
um alvo nas costas. A chance de um 
adolescente negro ser assassinado 
é três vezes e meia maior que a de 
um jovem branco. São dados que 

gritam por justiça.
E não é apenas a violência letal 

que assola nossas crianças e adoles-
centes. A violência sexual, cujos nú-
meros também foram levantados, 
revela uma realidade ainda mais 
macabra: em 2023, foram registra-
dos 165 mil casos de abuso sexual 
contra menores. Uma criança é 
violentada sexualmente a cada oito 
minutos no Brasil, e o avanço desse 
tipo de crime, especialmente entre 
os mais jovens, é alarmante. E aqui, 
novamente, o lar — o lugar onde es-
sas crianças deveriam estar seguras 

— se mostra um cenário de horror, 
com 67% dos casos acontecendo 
dentro de casa.

E o que dizer da letalidade po-
licial? Em 2023, quase 19% das 
mortes violentas de crianças e 
adolescentes ocorreram durante 
intervenções policiais. É inadmis-
sível que forças de segurança, que 
deveriam proteger, acabem sendo 
responsáveis por uma fatia signifi-
cativa dessa tragédia. É um dado 
que clama por uma política de 
controle de uso da força mais ri-
gorosa e eficaz.

Esses números, por si só, já são 
devastadores. Mas o que mais nos 
assombra é o que não está nos 
números. Esses dados, obtidos a 
partir de boletins de ocorrência, 
representam apenas uma parte 
do problema. A subnotificação é 
uma realidade, e os casos que não 
chegam às autoridades podem es-
conder uma dimensão ainda mais 
aterradora da violência que nos-
sos jovens enfrentam.

É mais que urgente que colo-
quemos essa questão no centro 
do debate público. Não podemos 

continuar varrendo esses núme-
ros para debaixo do tapete, como 
se fossem apenas estatísticas frias. 
São vidas de crianças e adolescen-
tes, são futuros interrompidos por 
uma violência que não podemos 
aceitar como parte do cotidiano. 
Falar sobre isso, denunciar e exi-
gir mudanças não é apenas neces-
sário — é nossa obrigação moral.

O Brasil precisa acordar para 
essa realidade antes que mais vi-
das sejam perdidas, e antes que 
percamos, de vez, a nossa huma-
nidade.
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     DENÚNCIA

Desenvolvimento de líderes é tema de curso 
da FDC para executivos e empresários

Moradores de Lontra denunciam 
contrato milionário suspeito

OAB Montes Claros homenageia ex-presidente 
Dr. André Crisóstomo com inclusão de foto na 
galeria de ex-presidentes

A Fundação Dom Cabral (FDC) 
é uma das mais prestigiadas insti-
tuições de educação executiva do 
Brasil. Este mês a Pimenta & Asso-
ciados completa cinco anos como 
representante da instituição no 
Norte de Minas. Uma sólida parce-
ria firmada com o objetivo de tra-
zer para Montes Claros e região o 
que há de melhor em educação em 
gestão e governança, contribuindo 
para o desenvolvimento das empre-
sas e executivos locais.

A FDC, por sua vez, também em 
agosto, celebra 48 anos de existên-
cia, reforçando seu compromisso 
com a excelência na formação de lí-
deres em todo o país. Para marcar a 
data e reafirmar o compromisso da 
P&A com Montes Claros e região, 
foi aberto um dos programas mais 
aguardados pelos gestores: o curso 
da FDC “Liderança de Impacto”.

O curso será realizado em no-
vembro em Montes Claros. Ricardo 
Pimenta explica que “será uma imer-
são de três dias conduzida pela pro-
fessora Claudia Serrano, renomada 
especialista em liderança e gestão 

de equipes. O programa promete 
capacitar líderes para enfrentar os 
desafios atuais, promovendo trans-
formações significativas em suas 
organizações”. Ele completa que 
“com a iniciativa, a P&A Associada à 
FDC reafirma seu compromisso de 
continuar trazendo para a região as 
melhores práticas e conhecimentos 
em gestão, consolidando Montes 
Claros como um polo de desenvol-
vimento empresarial”. 

Na programação do curso Lide-
rança de Impacto, o foco será no 
desenvolvimento de líderes, ali-
nhando propósitos pessoais e or-
ganizacionais, capazes de explorar 
o potencial e autonomia de suas 
equipes para sustentar resultados 
de excelência. Explorar novos ca-
minhos, o autoconhecimento e a 
inteligência emocional para uma 
atuação consciente perante ao 
comportamento do time, gerando 
impacto positivo. O conteúdo é ba-
seado na neurociência, psicologia, 
teoria U, motivação 3.0, mindset 
fixo e de crescimento e na busca da 
segunda simplicidade.

Pimenta & Associados celebra 5 anos de parceria com a Fundação Dom Cabral e anuncia 
programa "Liderança de Impacto" em Montes Claros

Segundo moradores, proprietária da loja de materiais de construção possui grau de parentesco 
com o atual prefeito da cidade

Lontra, uma pequena cidade do 
norte de Minas-Gerais, está ferven-
do de indignação após a revelação 
de um contrato milionário entre a 
Prefeitura Municipal e uma loja de 
materiais de construção local. A 
proprietária da loja em questão é 
parente do atual prefeito, que tam-
bém se prepara para concorrer à 

reeleição em 2024.
Os moradores descobriram no 

Portal Transparência que a Prefei-
tura havia licitado R$ 4.717.000,00 
para a loja de materiais de constru-
ção. Este portal é uma ferramenta 
que permite aos cidadãos acompa-
nhar e fiscalizar a aplicação dos re-
cursos públicos, garantindo trans-

parência na gestão municipal.
“Eu entrei no portal transparên-

cia da cidade, busquei os dados e 
levei a conhecimento da popula-
ção, mas na nossa cidade, voltamos 
a viver como em uma ditadura, pois 
não temos voz e nem vez. Inclusive, 
fui denunciado pelo prefeito após 
a minha atitude. Ele registrou uma 

Durante as emocionantes sole-
nidades realizadas na manhã desta 
quinta-feira (15/8), que incluíram 
a entrega de carteiras para novos 
advogados e advogadas, a posse 
de novos membros das comissões 
e o lançamento do app OAB Voto 
Legal, a OAB Montes Claros prestou 
uma homenagem especial ao ex-
-presidente Dr. André Crisóstomo 
Fernandes. A solenidade foi marca-
da pelo descerramento de sua foto 
na Galeria de Ex-presidentes da ins-
tituição, eternizando sua contribui-
ção e dedicação à advocacia local.

Dr. André Crisóstomo, que di-
rigiu a OAB Montes Claros nos pe-

ríodos de 2016 a 2018 e de 2019 
a 2021, emocionou-se ao ver sua 
imagem incluída na galeria. Em sua 
fala, expressou profunda gratidão 
a Deus, aos seus pais, familiares 
e aos funcionários da OAB que o 
acompanharam ao longo de sua 
trajetória.

 “Este momento é um marco na 
minha vida, e só tenho a agrade-
cer. A Deus, por me guiar em todos 
os passos desta jornada; aos meus 
pais, que me ensinaram os valores 
que me trouxeram até aqui; à mi-
nha família, pelo apoio em todos 
os momentos, e aos colaboradores 
da OAB, que estiveram ao meu 

lado, dedicando-se com lealdade. 
Esta foto na galeria representa não 
só a minha história, mas a história 
de todos que contribuíram para 
que pudéssemos, juntos, construir 
uma advocacia mais forte e valori-
zada”, disse.

“A homenagem ao colega Dr. 
André Crisóstomo destaca não 
apenas sua liderança, mas também 
o impacto duradouro de seu traba-
lho na advocacia de Montes Claros, 
reforçando os valores e a missão da 
OAB em defender os direitos dos ci-
dadãos e a dignidade da profissão”, 
ponderou o presidente Dr Herbert 
Alcântara. (OAB Montes Claros)

ocorrência contra mim, somente 
por eu mostrar a verdade. Nesta 
mesma loja de materiais de constru-
ção, pode-se observar que não che-
ga a ter R$ 200 mil de material, não 
possui funcionários, caminhão, ne-
nhuma estrutura. Não tem suporte 
para estes contratos milionários,” 
relatou um morador Weskle Pereira.

INVESTIMENTOS 
QUESTIONÁVEIS

Os moradores também ques-
tionam a escolha da Prefeitura de 
investir em calçamento ao invés 
de asfalto. Eles acreditam que essa 
decisão foi tomada para beneficiar 
a loja de materiais de construção, 
que fornece brita, areia e cimento, 
materiais necessários para o calça-
mento.

“É um retrocesso. Em vez de fa-
zer asfalto, a cidade investe em cal-
çamento, justamente porque para 
este tipo de serviço utiliza-se brita, 
areia e cimento, materiais que ser-
vem como ‘laranja’,” Acrescentou 
Weskle Pereira.

DENÚNCIAS E AÇÕES

O morador planeja protocolar 
uma denúncia ao Ministério Públi-

co na próxima semana, buscando 
uma investigação aprofundada so-
bre o contrato milionário e outros 
possíveis favorecimentos ilícitos. 
Eles reforçam que todas as infor-
mações estão disponíveis no Portal 
Transparência e convidam outros 
cidadãos a verificar os dados por si 
mesmos.

BENEFICIAMENTO DE 
OUTROS ESTABELECIMENTOS

Outra denúncia grave envolve 
um estabelecimento que forne-
cia pão francês à Prefeitura por 
R$ 14,00 a unidade, enquanto o 
preço médio na cidade é de R$ 
0,50. O dono do estabelecimento 
é filho de um vereador aliado do 
prefeito. Curiosamente, a padaria 
foi fechada e transformada em 
sorveteria, mas o contrato com a 
Prefeitura permanece ativo, com 
materiais sendo comprados por 
terceiros e entregues a preços infla-
cionados.

REIVINDICAÇÕES DOS 
MORADORES

Além das denúncias de corrup-
ção, os moradores de Lontra recla-
mam da falta de infraestrutura e da 

ausência de assistência por parte 
do poder executivo municipal. Eles 
apontam problemas como falta de 
energia, segurança precária, neces-
sidade de asfaltamento e melho-
rias na assistência social.

Os moradores exigem escla-
recimentos imediatos da admi-
nistração municipal e prometem 
continuar lutando por transpa-
rência e justiça. Eles esperam que 
o Ministério Público investigue 
as denúncias e tome as medidas 
cabíveis para garantir que os re-
cursos públicos sejam usados de 
forma correta e justa.

Nossa equipe tentou contato 
com a Prefeitura de Lontra para 
obter uma nota de esclarecimento 
sobre o assunto, mas não obteve 
resposta até o fechamento desta 
reportagem. Na empresa de mate-
riais de construção, a proprietária 
informou que repassaria a deman-
da para o jurídico da empresa e, 
no entanto, também não houve 
retorno. Além disso, nossa equi-
pe visitou o endereço da padaria 
mencionada na reportagem, mas 
o local atualmente funciona como 
uma sorveteria, que no momento 
da visita estava fechada. Continu-
amos aguardando um retorno de 
ambas as partes.
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Núcleo de segurança do paciente promove 
ação de conscientização sobre notificações 
de eventos adversos no HDG

Minas lidera crescimento turístico no Brasil e 
repassa R$ 37 milhões a municípios no primeiro 
semestre de 2024 via ICMS Turismo

    CULTURA DE SEGURANÇA

Entre os dias 08 e 15 de agos-
to, o Núcleo de Segurança do Pa-
ciente (NSP) do Hospital Dilson 
Godinho (HDG), realizou ação 
de conscientização voltada para 
a importância das notificações de 
eventos adversos, entre os cola-
boradores assistenciais, equipes 
de limpeza, Copa e recepções.

Coordenada pela enfermeira 
Geraldina Da Rocha Gonçalves e 
conduzida por uma equipe mul-

tidisciplinar, a iniciativa destacou 
a relevância desse processo para a 
garantia da segurança e saúde dos 
pacientes.

“A notificação de eventos ad-
versos é uma ferramenta essencial 
para a nossa prática diária. Ela 
permite que possamos identificar 
áreas de melhoria e, assim, imple-
mentar medidas que garantam a 
segurança e o bem-estar de nos-
sos pacientes e colaboradores,” 

afirmou a coordenadora da ação 
que ainda ressaltou: “nosso com-
promisso é criar um ambiente 
onde todos se sintam seguros e 
cuidados”, completou.

O evento também contou com 
a participação do Serviço Espe-
cializado em Engenharia de Se-
gurança, Medicina do Trabalho e 
Meio Ambiente (SESMT), coorde-
nado pelo engenheiro ambiental 
Samuel de Carvalho Barbosa que 

ressaltou a importância da cola-
boração entre as diferentes áreas 
da Instituição.

“A segurança no ambiente hos-
pitalar é uma responsabilidade de 
todos. A notificação de eventos 
adversos é um processo que en-
volve cada profissional, desde a 
assistência direta ao paciente até 
as questões de segurança e saúde 
no trabalho. Trabalhar em con-
junto é fundamental para garantir 

que ofereçamos um atendimento 
de excelência”, ponderou o coor-
denador do SESMT.

A notificação de eventos adver-
sos é um componente essencial 
na busca pela melhoria contínua 
dos serviços prestados pela ins-
tituição. Cada notificação regis-
trada não apenas contribui para 
o aprimoramento das práticas 
de atendimento, mas também 
reforça o compromisso do hos-

pital com a manutenção de altos 
padrões de qualidade e a criação 
de um ambiente mais seguro para 
todos.

Com essa ação, o Núcleo de 
Segurança do Paciente (NSP) re-
afirma sua missão de promover 
uma cultura de segurança e exce-
lência no cuidado à saúde, envol-
vendo todos os profissionais na 
identificação e correção de possí-
veis falhas.

Pelo segundo ano consecutivo, 
Minas Gerais permanece na lide-
rança do crescimento da atividade 
turística no Brasil. No primeiro 
semestre de 2024, de janeiro a 
junho, o estado teve variação po-
sitiva de 9% em relação ao mesmo 
período de 2023, ficando 592,31% 
acima da média nacional (1,3%), 
juntamente com a Bahia.

Minas também segue em des-
taque em relação ao crescimento 
acumulado dos últimos 12 meses. 
Nesse intervalo, o estado cresceu 
11,1%, enquanto a média nacional 
foi de 3,4%. Os dados são do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e foram compila-
dos pelo Observatório do Turismo 
(OTM), da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais 
(Secult-MG).

“No primeiro semestre de 
2024, Minas cresceu 9% na sua ati-
vidade turística segundo o IBGE, 
enquanto a média nacional este-
ve em torno de 1%. Isso mostra 
a liderança de Minas Gerais no 
cenário nacional de crescimento 
da atividade econômica e do tu-
rismo, que é geração de emprego 
e renda, visitantes e mais pujança 
para este estado tão bonito. Minas 
está na moda”, comenta o secretá-
rio de Estado de Cultura e Turis-
mo de Minas Gerais, Leônidas de 
Oliveira.

O semestre também foi mar-
cado pelo recorde nos repasses 
do ICMS Turismo. Foram R$ 37,1 
milhões distribuídos a 513 muni-
cípios pelo Governo de Minas. O 
valor é cinco vezes maior do que 
o repasse do mesmo período de 
2023, quando o Estado destinou 
R$ 6,8 milhões às cidades minei-
ras.

O aumento histórico se deve 
à Lei º 24.431/2023, que elevou 
de 0,1% para 0,5% o percentual 
destinado à atividade turística na 
distribuição de parte da arrecada-
ção do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS). 
Sancionada em setembro de 2023, 
a lei demonstra não só o compro-
misso do Governo de Minas com 
a descentralização dos recursos, 
como também os efeitos práticos 
para as cidades, que poderão inves-
tir ainda mais no desenvolvimento 
do turismo local.

Além disso, a Secult-MG fez 
investimentos de mais de R$ 3,3 
milhões no setor. O montante foi 
aplicado em áreas estratégicas, 
como a divulgação turística de Mi-
nas Gerais no Brasil e no exterior, 
estruturação de produtos turísti-
cos, desenvolvimento da política 
de regionalização, planejamento 
e monitoramento do turismo e 
capacitação profissional. Ao todo, 
foram R$ 40,4 milhões investidos 

nos seis primeiros meses de 2024.
Geração de emprego
Englobando cultura e turismo, 

a economia da criatividade gerou 
21.968 empregos no primeiro 
semestre de 2024, número que 
corresponde a 13,5% das 162 mil 
vagas abertas em Minas Gerais no 
período. O estoque no setor é de 
804.188 pessoas com carteira assi-
nada, o que representa 16,4% dos 
4,9 milhões de trabalhadores for-
mais do estado.

Somente o turismo mineiro 
gerou 9.133 novos empregos de 
janeiro a junho. O período soma 
436.385 pessoas empregadas for-
malmente, de acordo com o Novo 
Caged, do Ministério do Trabalho 
e Emprego. Somente em junho 
foram admitidos 1.433 trabalha-
dores no setor, um crescimento de 
186,6% em relação a maio.

Na cultura, foram criados 
12.835 novos postos de trabalho 
de janeiro a junho, resultando em 
um estoque de 367.803 emprega-
dos. O maior destaque foi do ramo 
de entretenimento, que admitiu 
508 trabalhadores apenas no últi-
mo mês analisado.

Cresce movimento nos aero-
portos

O movimento nos aeroportos 
mineiros também apresentou nú-
meros expressivos no primeiro 
semestre deste ano. Mais de 3,27 

Estado teve alta de 9% em relação ao mesmo período do ano passado, e valor recorde destinado 
pelo Governo de Minas é cinco vezes maior que o montante efetivado de janeiro a junho de 2023

milhões de pessoas desembarcaram 
nos terminais de janeiro a junho, um 
crescimento de 9,27% em relação ao 
primeiro semestre de 2023. Somen-
te em junho, os terminais receberam 
590.585 passageiros, desempenho 
20,21% acima do registrado no mes-
mo período de 2023.

Ao longo do primeiro semestre, 
253.659 passageiros passaram por 
Minas em voos internacionais. Pa-
namá, Portugal, Colômbia, Chile e 

Curaçao foram os principais países 
emissores. Em nível nacional, os tu-
ristas mais frequentes vieram de São 
Paulo, Minas Gerais, Bahia, Rio de 
Janeiro e Distrito Federal. 

Parques estaduais em alta
Provando a vocação de Minas Ge-

rais para o turismo verde, a visitação 
aos parques estaduais também cres-
ceu de janeiro a junho deste ano. 
O estado registrou 304.914 visitan-
tes no primeiro semestre, número 

30,78% maior do que os 233.143 
contados no ano anterior. 

Considerando apenas o mês de 
junho, os parques mineiros recebe-
ram 47.432 pessoas, um aumento 
de 12,6% em relação a junho de 
2023. Mais uma vez, o mais frequen-
tado foi o Parque Estadual da Serra 
do Rola-Moça, localizado em Nova 
Lima, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte, com 20.553 visitas. 
(Agência Minas)
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Objetivo é garantir acolhimento às vítimas de violência de gênero e a devida apuração dos casos

14 municípios serão beneficiados

As inscrições podem ser feitas nos escritórios locais da Emater-MG da Unidade Regional da Emater-
MG (Uregi) de Viçosa.

Ouvidoria da mulher da UFOP deve abrir 
caminho para canal de denúncias em 
universidades estaduais

Emater-MG recebe novos veículos para 
fortalecer o atendimento aos produtores rurais

Concurso de Cafés de Qualidade da Região de 
Viçosa está com inscrições abertas

Minas

Baseada na experiência da ou-
vidoria da mulher da Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop), a 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) discu-
tiu, nesta quarta-feira (14/8/24), a 
criação de órgão semelhante para 
acolher denúncias de violência de 
gênero na Universidade do Estado 
de Minas Gerais (Uemg), na Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) e na Fundação João 

Pinheiro.
Institucionalizada em 2019, a 

Ouvidoria Feminina da Ufop é um 
projeto de extensão do Núcleo de 
Direitos Humanos da universida-
de. Ela atua a partir de normas e 
procedimentos a serem adotados 
para casos de violência contra a 
mulher no âmbito da instituição, 
compreendendo os seus limites ge-
ográficos, os locais de atividades e 
de convivência acadêmica e as mo-
radias universitárias.

São disponibilizados canais de 
denúncia e de apoio psicológico e 
jurídico, além de cartilha informa-
tiva sobre assédio moral, assédio 
sexual e a legislação, para que as 
vítimas saibam identificar situações 
em que acontecem essas violências 
e como agir institucionalmente.

A deputada Lohanna (PV), que 
solicitou a audiência, destacou a 
importância da ouvidoria como um 
importante canal para registrar esse 
tipo de ocorrência, não restrita à 

A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG) recebeu nes-
ta quarta-feira (14/8) 14 veículos 
para reforçar a frota da empresa 
no atendimento aos agricultores 
familiares. A aquisição dos carros 
é resultado de um convênio com 
o Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) destinado a contri-
buir com o trabalho das empresas 
ligadas à Associação Brasileira das 
Entidades de Assistência Técnica e 
Extensão Rural, Pesquisa Agrope-
cuária e Regularização Fundiária 
(Asbraer).

O convênio para a compra dos 
veículos é de R$ 1 milhão, incluin-
do a contrapartida do governo es-
tadual. Os municípios que serão 
beneficiados com os novos carros 
pertencem a diversas regiões de 

Minas. São eles: Córrego Novo, Tei-
xeiras, Capitólio, Campos Gerais, 
Conceição do Pará, Rio Piracicaba, 
Juiz de Fora, Cordisburgo, Nepo-
muceno, Datas, Mutum, Belo Ho-
rizonte, Piraíba e Guanhães.

“A parceria para renovação 
de parte da nossa frota vai dar 
melhores condições para que o 
trabalho do extensionista che-
gue com qualidade ao campo. 
O apoio à agricultura familiar 
depende da extensão rural. Es-
ses veículos irão ajudar muito”, 
declarou o presidente da Emater-
-MG, Otávio Maia.

Segundo o Superintendente 
do MDA em Minas Gerais, Antô-
nio Veríssimo, a parceria com a 
Emater-MG vai continuar, mas o 
valor dos repasses depende do 
orçamento federal para as polí-

ticas públicas no setor. “O mi-
nistério tem feito esta contrapar-
tida ao excelente trabalho que a 
Emater faz em Minas Gerais, por 
meio dos seus técnicos, no aten-
dimento aos produtores. Que a 
gente consiga aproximar cada 
vez mais a esfera federal da esfera 
estadual, em relação à política de 
desenvolvimento agrário”, disse o 
superintendente.

A Emater-MG, está em constante 
renovação da sua frota. Somente 
em 2023, foram adquiridos 160 
veículos com recursos da própria 
empresa. “Além dos veículos, inves-
timos em equipamentos de infor-
mática e na melhoria da estrutura 
dos escritórios no interior do esta-
do”, afirmou o diretor Administra-
tivo e Financeiro da Emater-MG, 
Cláudio Bortolini. (Emater-MG)

O Concurso de Cafés de Quali-
dade da Região de Viçosa, na Zona 
da Mata mineira, chega a sua vigé-
sima edição e está com inscrições 
abertas até o dia 27 de setembro. 
As inscrições podem ser feitas, 
gratuitamente, nos escritórios da 
Emater-MG, localizados nos mu-
nicípios da Unidade Regional da 
Emater-MG (Uregi) de Viçosa. Os 
participantes podem concorrer 
com lotes de café Arábica da safra 
2023/2024 nas modalidades: Café 
Natural e Café Cereja Descascado.

A premiação está aberta à 
participação de cafeicultores e 
familiares, cuja residência ou pro-
priedade estão nos municípios 
atendidos pela Uregi de Viço-
sa: Araponga, Brás Pires, Cajuri, 
Canaã, Catas Altas da Noruega, 
Coimbra, Divinésia, Dores do Tur-
vo, Ervália, Guidoval, Guiricema, 
Lamim, Paula Cândido, Pedra do 

Anta, Piranga, Porto Firme, Pre-
sidente Bernardes, Rio Espera, 
São Miguel do Anta, São Geraldo, 
Senador Firmino, Senhora de Oli-
veira, Teixeiras, Ubá, Viçosa e Vis-
conde do Rio Branco.

DESCOBERTA DE CAFÉS 
ESPECIAIS

Um dos primeiros concursos 
de café realizados de Minas Ge-
rais, o Concurso de Cafés de Qua-
lidade da Região de Viçosa visa 
incentivar a constante melhoria 
da qualidade dos cafés da região 
como meio mais eficaz na con-
quista de mercados e agregação 
de valor ao produto. “O prêmio 
tem como objetivo identificar, 
promover e premiar os agriculto-
res pela obtenção de cafés de qua-
lidade. Muitas vezes, o agricultor 
não participa de concursos por 

ter uma pequena lavoura, embora 
seu produto seja excelente quali-
dade. Mas nós queremos identifi-
car essas produções excepcionais 
e mostrar que não é preciso ser 
grande para ser um campeão”, 
argumenta o coordenador técnico 
regional, Deonir Dallpai.

Os produtores podem concor-
rer em dois grupos, sendo um 
grupo geral e outro do Certifica 
Minas. Em cada grupo, os cafei-
cultores concorrem com as amos-
tras em duas categorias: “Café de 
terras baixas” (produzidos em la-
vouras com altitude inferior a 900 
metros) e “Café de terras altas” 
(lavouras com altitude igual ou 
superior a 900 metros). Em cada 
uma dessas categorias, é possível 
optar pela modalidade “Café natu-
ral” ou “Café Cereja Descascado”.

ANÁLISE DA QUALIDADE 

DOS GRÃOS

As amostras passarão por aná-
lises física e sensorial, feitas por 
uma comissão julgadora compos-
ta por cinco analistas sensoriais 
de café. Serão premiados o cam-
peão e o vice-campeão de cada 
grupo (Geral e Certifica Minas), 
em cada categoria (terras altas 
e baixas) e em cada modalidade 
(Natural e Cereja Descascado), 
conforme nota obtida na prova da 
xícara. “Nós devolvemos as notas 
para todos produtores participan-
tes, que assim podem conhecer os 
pontos altos da sua bebida e onde 
precisam melhorar. Então é um 
ganho para todos que concorrem, 
pois vão saber como aprimorar o 
seu café”, salienta Deonir.

A cerimônia de premiação vai 
acontecer no dia 12 de dezembro, 
em Coimbra (Zona da Mata). O XX 

sala de aula. Um obstáculo a ser su-
perado, frisou, é a legislação estadu-
al de combate ao assédio, que ainda 
não trata da perspectiva do combate 
à violência de gênero.

A ouvidora da Ufop se conso-
lidou como uma experiência que 
salva vidas no segundo estado que 
mais assassina, violenta e fere mu-
lheres, ressaltou a deputada Macaé 
Evaristo (PT).

CUIDADO, RESPEITO, APOIO
 E LEGITIMAÇÃO

Coordenadoras da Ouvidora Fe-
minina, as professoras Flávia Perei-
ra e Natália Lisbôa apresentaram o 
projeto de extensão, pensado como 
um lugar de acolhimento das víti-
mas e de encaminhamento institu-
cional das denúncias.

Flávia trouxe dados alarman-
tes: a academia é o segundo lugar 
de trabalho com maior índice de 
assédio sexual, 63% das mulheres 
nas universidades brasileiras já so-
freram algum tipo de assédio, 36% 
deixaram de fazer alguma atividade 
na universidade por medo da mes-
ma violência e 70% das instituições 
de ensino não possuem medidas de 
combate ao assédio.

A ouvidoria registrou 143 atendi-
mentos até 2023, número de ocor-
rências subnotificado, pelo medo 
de retaliação e de processos de re-

vitimização das mulheres. Os casos 
de assédio respondem pelo maior 
número de violências de gênero, 
seguidos pelos de estupro.

Aplicativo aponta lugares mais 
perigosos

A ouvidoria da Ufop funciona 
por requisição de atendimento. 
As mulheres são acolhidas e as de-
núncias, sigilosas, são formalizadas, 
com a possibilidade de instauração 
de processo administrativo. Uma 
comissão, de maioria feminina, ve-
rifica a autoria e materialidade. Não 
há contato com o denunciado, a 
repetição do relato é evitada, para 
poupar as vítimas, e é dada publici-
dade ao resultado.

As mulheres da comunidade 
acadêmica também podem recorrer 
ao aplicativo Segurança da Mulher, 
onde é possível consultar os locais 
na sua região onde já ocorreram 
casos de abuso. O mapa é constru-
ído a partir de denúncias anônimas, 
classificadas de acordo com o grau 
de risco. Clicando nos pontos sina-
lizados do mapa, são visualizados os 
detalhes dos relatos.

Universidades estaduais dão sinal 
verde para novo canal de denúncias

A reitora da Uemg, Lavínia Rodri-
gues, a representante da reitoria da 
Unimontes, Luciana Melo, e a pre-
sidente da Fundação João Pinheiro, 
Luciana Nominato, elogiaram o tra-
balho desenvolvido em Ouro Preto e 

se mostraram abertas à proposta de 
novos canais de denúncias de vio-
lência de gênero.

De forma geral, elas ponderaram, 
no entanto, que não seria possível 
criar estruturas de ouvidorias inter-
nas em cada instituição, ficando a 
cargo da Ouvidoria-Geral do Estado 
a instituição de canal específico para 
esse fim – no caso, a Casa da Mulher, 
já em estudo.

Atualmente, a fundação conta 
com um conselho de ética e um co-
legiado. Na Unimontes, por iniciati-
va do Grupo de Pesquisa e Estudos 
Gênero e Violência, foi criado o 
Observatório Norte Mineiro de Vio-
lência de Gênero, para acompanhar 
esse fenômeno, reunir materiais bi-
bliográficos e desenvolver pesquisas 
em relação à violência contra as mu-
lheres e a população LGBTQIA+.

Na Uemg, por sua vez, deman-
das e denúncias podem chegar por 
três vias – o Fale Conosco, acessado 
pelo site da instituição, Canais de 
Atendimento (redes sociais, e-mail e 
telefone) e a Ouvidoria Educacional, 
que filtra as manifestações e as enca-
minha à universidade.

Para contornar o problema levan-
tado pelas universidades, a professo-
ra Flávia Pereira, da Ufop, observou 
que pode ser criado um cargo de 
ouvidora adjunta, para encaminhar 
esses casos de violência de gênero. 
(ALMG)

Concurso de Cafés de Qualidade 
da Região de Viçosa é promovi-
do pela Emater-MG, em parceria 
com a Universidade Federal de 
Viçosa (UFV ), do Centro de Exce-
lência de Café Matas de Minas, da 
Funarbe, do Centro Nacional de 
Treinamento em Armazenagem, 

prefeituras municipais, sindica-
tos e associações rurais, dentre 
outros apoiadores. Mais informa-
ções sobre o concurso podem ser 
obtidas nos escritórios locais da 
Emater-MG, dos municípios da 
área de atuação da Uregi de Viço-
sa. (Emater-MG)
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     "OUVIR PARA CONSTRUIR"

Unimontes implementa projeto na busca de 
mais diálogo e melhorias para a instituição

Estudantes de MG criam apps que alertam 
riscos no tratamento de lixo e esgoto e 
vencem Maratona de Inovação

Escola de Itamarandiba alcança alta nota no 
IDEB

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
meio da Pró-Reitoria de Extensão, 
implementou o projeto “Ouvir 
para Construir”, uma ação ino-
vadora que visa à melhoria das 
políticas voltadas para os alunos, 
aproximando as representações 
estudantis das coordenações dos 
cursos de graduação e da gestão 
superior da instituição.

Organizado pelo Núcleo de 
Assuntos Estudantis (NAE) e pelo 
Núcleo de Atenção à Saúde e Bem-
-Estar do Estudante (NASBE), o 
projeto viabiliza a criação de es-
paços de diálogo e interconexão 
que buscam qualificar o processo 
de formação acadêmica. O “Ouvir 
para Construir” é coordenado pe-
las professoras Geusiane Pereira 
Silva e Marajane de Alencar Loyo-
la.

A primeira atividade presencial 

ocorreu no dia 12 de agosto, no 
Centro de Ciências Sociais Aplica-
das (CCSA), prédio 1 do Campus 
Universitário Professor Darcy Ri-
beiro, com a participação da re-
presentação estudantil do curso 
de Serviço Social. Estão marcados 
para os dias 19 e 26 de agosto 
novos encontros, envolvendo os 
representantes discentes de todos 
os cursos do CCSA (Administra-
ção, Ciências Contábeis, Ciências 
Econômicas e Direito). Também 
serão agendadas reuniões com as 
representações dos cursos de gra-
duação vinculados ao Centro de 
Ciências Humanas (CCH).

“O projeto ‘Ouvir para Cons-
truir’ é mais do que uma simples 
plataforma de comunicação. A 
ação materializa um esforço con-
junto de diferentes sujeitos so-
ciais e instâncias universitárias, 
reconhecendo o papel crucial 

das representações estudantis na 
qualificação do ensino superior”, 
explica o pró-reitor adjunto de 
Extensão da Unimontes, profes-
sor Marcelo Brito.

“Além de fortalecer as capaci-
dades de representação dos estu-
dantes, o projeto visa a contribuir 
para a elaboração de uma política 
de assistência estudantil na Uni-
montes, consolidando a participa-
ção ativa dos alunos nos proces-
sos decisórios da universidade”, 
afirma o pró-reitor adjunto.

“Com a iniciativa, a Unimontes 
reafirma seu compromisso com a 
formação integral dos estudantes, 
buscando melhorias contínuas na 
educação superior e fortalecendo 
o papel das representações es-
tudantis como agentes transfor-
madores dentro da instituição”, 
destaca a professora Marajane de 
Alencar Loyola.

Mais de 350 estudantes do Ins-
tituto Federal do Triângulo Mineiro 
- campus Ituiutaba participaram, 
nesta segunda e terça-feira, dias 12 
e 13 de agosto, de um dos princi-
pais eventos de inovação do país: 
o “Arte de Inovar com Maratona de 
Inovação”. Um projeto, que combi-
na arte, cultura, educação e econo-
mia criativa, por meio de uma ini-
ciativa da Loa Produções Culturais 
em parceria com o Ministério da 
Cultura e patrocínio da BP Bunge 
Bioenergia.

Com uma metodologia própria, 
inspirada nas melhores práticas da 
Agência Espacial Americana (NASA) 
e Google, envolvendo pela primeira 
vez no Brasil: teatro, oficinas e di-
nâmicas de inovação, o evento ofe-
receu toda a estrutura necessária 
para que os alunos desenvolvessem 

soluções criativas e inovadoras com 
foco na temática da sustentabilida-
de.

No primeiro dia, os participan-
tes assistiram ao espetáculo teatral 
Água à Vista, que fala sobre os de-
safios da preservação do meio am-
biente em um planeta com escassez 
de recursos hídricos.

“O espetáculo teatral tem o ob-
jetivo de estimular a criatividade 
e incentivar o pensamento crítico 
de jovens através da arte e da cul-
tura, de maneira coletiva e a favor 
da educação e do meio ambiente”, 
destaca a coordenadora geral do 
evento, Andreia Nunes. “O evento 
foi um sucesso, com ideias muito 
criativas e atuou como um verda-
deiro agente de transformação na 
formação desses estudantes em 
prol do futuro do planeta”, come-

morou.
No segundo dia, os alunos fo-

ram divididos em grupos e partici-
param de atividades com o apoio 
de mentores e avaliação das me-
lhores propostas por uma banca 
de jurados. Na primeira sessão, os 
estudantes divididos em equipes, 
apresentaram nove soluções para 
desafios locais.

Problemas como a falta de água 
e queimadas serviram como ponto 
de partida para o desenvolvimen-
to dos projetos. “Também tivemos 
ideias envolvendo o uso de ener-
gias renováveis que demonstram 
a consciência e preocupaçao dos 
jovens com o futuro do planeta”, 
destacou o coordenador de Ino-
vação e facilitador, Wellington 
Sacheti.

Para a estudante Ana Beatriz 

Paes Lemes, a metodologia e forma 
de abordagem do evento facilitou 
a compreensão dos problemas e 
contribuiu para a criação de novas 
soluções. “Geralmente esses pro-
blemas são apresentados aos ado-
lescentes de maneira muito séria 
e com um peso muito grande. O 
evento trouxe uma maneira mui-
to interessante de explicar para a 
gente (os problemas ambientais) e 
nos ajudou a entender e a parti-
cipar mais desse processo de uma 
maneira mais divertida”, disse.

Na parte da tarde, outros dez 
projetos foram apresentados. 
Como o da estudante Jeovanna 
Dantas que propôs uma rede de 
apoio e de informações que con-
tribuem para a coleta de lixo. 
“Pensamos em formas de evitar o 
desperdício com a reutilização de 

modo que pudessem ainda trazer 
ganhos para as famílias através da 
reciclagem”, explicou.

“Tivemos ideias que realmente 
se destacaram, como a proposta 
de eliminar lixões próximos aos 
campi com o plantio de girassol, 
melhorando o meio ambiente e 
gerando óleo e insumos para uso 
ou venda na escola. Estão todos 
de parabéns!”, concluiu Sacheti.

O evento Arte de Inovar com 
Maratona de Inovação foi pensa-
do para proporcionar aos partici-
pantes uma experiência gamifica-
da que inclui os ODS da ONU e o 
desenvolvimento das habilidades 
do futuro. Por meio de metodolo-
gias ativas e ferramentas de inteli-
gências múltiplas, em 2024, a ex-
pectativa é atender mais de 3.500 
alunos de cinco estados. 

CONFIRA OS VENCEDORES

No “Arte de Inovar com Maratona 
de Inovação” em Ituiutaba, um júri 
avaliou as propostas e premiou as 
melhores soluções. Em primeiro lu-
gar, a equipe Celestial com o aplicati-
vo Denúncia Limpa, que alerta sobre 
problemas de saneamento. O segun-
do lugar foi para a equipe Ciclo Verde 
com a plataforma Do Lixo ao Luxo, 
que conecta resíduos a compostado-
res locais. A equipe SerieB ficou em 
terceiro com BioAlerta, que monitora 
resíduos e promove o reflorestamen-
to. Na segunda etapa, a equipe Trash 
venceu com Cash Trash, que incen-
tiva o descarte correto de resíduos 
sólidos. O segundo lugar foi para a 
equipe EletroCats com VAILL-E, e o 
terceiro para a equipe FusãoEletro-
químico com EcoCiclo.

A Escola Estadual Coronel Jonas 
Câmara, de Itamarandiba, no Vale 
do Jequitinhonha obteve nota de 
8,4 nos anos iniciais do IDEB de 
2023, se destacando no cenário 
estadual mais uma vez, ela que foi 
campeã em Minas Gerais em 2019, 
quando obteve a nota 8,5, Após a 
pandemia, em 2021 o seu índice foi 
de 7,8. O IDEB 2023, considerado 
o principal indicador de educação 
do Brasil, teve os dados apresen-
tados pelo Ministério da Educação 
e Instituto Nacional de Estudos e  
Pesquisas Educacionais (INEP). O 
índice nacional para os anos ini-
ciais foi 6,0 e o estado de Minas 
Gerais obteve 6,3. Nesse cenário, 

a Escola Estadual Coronel Jonas 
Câmara obteve nos anos iniciais 8,4 
no IDEB de 2023. Vale ressaltar que 
a referida escola foi 1 lugar geral do 
estado em 2019 quando obteve 8,5 
e após a pandemia, em 2021 o seu 
índice foi de 7,8.  

Os resultados alcançados pela 
escola nos anos iniciais são frutos 
de uma proposta pedagógica bem 
definida associada ao empenho dos 
professores a participação das famí-
lias e o apoio da direção. A frente 
do trabalho pedagógico desde 
2000 a pedagoga Jakeline Leal Cos-
ta conduz a equipe de professores 
dos anos iniciais e desenvolve junto 
aos mesmos o trabalho responsável 

pelos exitosos resultados. A dedica-
ção e o empenho dos professores 
no desenvolvimento de suas práti-
cas e o foco na aprendizagem dos 
alunos são os elementos que tem 
assegurado a constância da qua-
lidade da educação ofertada pela 
Escola Coronel Jonas Câmara.

É importante salientar que a 
qualidade da educação ofertada 
pela referida escola vem sendo se-
dimentado ao longo dos anos. Ten-
do em vista que desde 2005, ano da 
primeira edição do IDEB, a mesma 
esteve entre um seleto grupo que 
obteve o índice acima de 6,0 con-
siderado padrão de qualidade pela 
OCDE.
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Pregão de guerra: O maior evento de vendas 
do Brasil chega a Montes Claros!

Violência doméstica é tema de Roda de 
Conversa no CAIC Renascença

Agência Móvel chega ao bairro Maracanã, 
em Montes Claros

Vacinação contra a raiva começa neste sábado 
em Montes Claros

ÉLID NORONHA

Montes Claros se prepara para 
sediar o maior evento de vendas 
do Brasil, o aguardado Pregão de 
Guerra, que promete revolucionar 

o mercado automotivo, estará na 
região neste sábado, 17 de agosto, 
das 8h às 20h, o evento proporcio-
nará uma experiência de compra 
única e imperdível para quem de-
seja adquirir um carro novo com 

condições excepcionais.
Oportunidades exclusivas 
Os responsáveis pela organiza-

ção do evento prepararam ofertas 
exclusivas para todos os presentes 
no evento. Além de condições de 

Na manhã desta sexta-feira, 16 
de agosto, a advogada e vice-pre-
sidente da OAB Montes Claros, 
Graciete Prioto, esteve no CAIC Re-
nascença para liderar uma roda de 
conversa sobre o Agosto Lilás e o 
enfrentamento à violência contra a 
mulher. O evento reuniu funcioná-
rias escolares e mães de alunos aten-
didas pela escola, em um importan-
te momento de conscientização e 
discussão sobre um tema crucial na 
sociedade.

A assistente social Maria Magna 

Basílio e a psicóloga Tatyelen Ma-
tos Veloso, que atendem a unidade 
escolar, destacaram a relevância de 
ações de conscientização nas esco-
las como um meio eficaz de preve-
nir a violência. “É fundamental que 
as escolas se tornem um espaço de 
aprendizado não só acadêmico, mas 
também de valores e cidadania”, 
afirmou Maria Magna. Tatyelen com-
plementou ressaltando que “iniciati-
vas como esta fortalecem o papel da 
escola na construção de uma socie-
dade mais justa e informada sobre 

os direitos das mulheres”.
Para a advogada Graciete Prio-

to, existe a necessidade de mudar 
a forma como a violência contra a 
mulher é enfrentada. Segundo ela, é 
essencial que as ações de prevenção 
alcancem não só as mulheres, mas 
também os homens. “Precisamos 
educar os homens desde cedo so-
bre os impactos da violência contra 
a mulher e a importância do respei-
to e igualdade de gênero. Somente 
assim, conseguiremos mudar essa 
triste realidade”, destacou.

Leis de Proteção e Canais de De-
núncia

Durante a roda de conversa, fo-
ram apresentadas algumas das prin-
cipais leis de defesa dos direitos das 
mulheres, com ênfase na Lei Maria 
da Penha (Lei nº 11.340/2006), que 
é considerada um marco na luta 
contra a violência doméstica no Bra-
sil. A lei não apenas prevê punições 
mais severas para os agressores, mas 
também oferece medidas protetivas 
para as vítimas, como o afastamento 
do lar e a proibição de contato com 

a vítima.
As participantes também foram 

informadas sobre os canais de de-
núncia, como o Disque 180 e a De-
legacia de Atendimento à Mulher, 
além dos serviços de apoio psicoló-
gico e jurídico disponíveis, como os 
núcleos universitários e a defenso-
ria pública.

Ao final do encontro, foi dispo-
nibilizada uma cartilha elaborada 
pela OAB, que contém informações 
detalhadas sobre a violência contra 
a mulher, os direitos das vítimas e 

os procedimentos para buscar aju-
da. “Esperamos que essa cartilha 
possa ser utilizada pela escola para 
difundir as dentro da comunidade 
escolar, ampliando o alcance da 
mensagem de prevenção e combate 
à violência”, afirma Graciete.

“Essa ação reforça o compromis-
so e responsabilidade da advocacia 
em promover o respeito, a igualda-
de e a segurança de todas as mulhe-
res, contribuindo para a construção 
de uma sociedade mais justa e livre 
de violência”, conclui.

compra inéditas, os participantes 
terão direito a um bônus especial 
na aquisição de seus veículos. Para 
garantir sua presença nesse evento 
histórico, é essencial que se inscre-
va, pois as vagas são limitadas. 

O evento tem projeção de 
200 visitas e uma expectativa de 
vender 200 carros. Além disso, a 
equipe responsável pelo evento 
esta há duas semanas treinando 
o time, trabalhando as estruturas 
e fechando parceria com empre-
sas locais para oferecer a melhor 
experiência às pessoas presentes, 
tornando um ambiente estrutura-
do para a família. O evento não 
será repetido em Montes Claros, 
portanto não perca essa oportuni-
dade única.  

Condições de financiamento 
irresistíveis

O Pregão de Guerra trará op-
ções de financiamento que se 
adaptam às diversas necessidades 
dos compradores:

• Financiamentos em até 72 
meses: Flexibilidade para pagar 
seu carro novo em suaves presta-
ções.

• Financiamento com parcela 
única para 2026: Adquira seu ve-
ículo agora e comece a pagar so-
mente daqui a dois anos.

• Parcelas semestrais e anuais: 
Facilidades de pagamento para se 
ajustar ao seu planejamento finan-
ceiro.

• Tabela FIPE no usado: Exce-
lente valorização do seu carro usa-
do na troca por um novo.

• Taxa zero: Condições de ju-
ros imbatíveis para quem quer 
economizar.

• Descontos Incríveis e Ofertas 
Imperdíveis.

O evento promete os maiores 
descontos do ano, tornando o Pre-
gão de Guerra uma oportunidade 
única para conquistar o carro dos 
seus sonhos. Com preços reduzi-
dos e facilidades nunca vistas an-
tes, os participantes terão a chance 
de fazer negócios que realmente 
valem à pena.

Jaqueline Vieira, representante 
da Nissan, afirma: “ O Pregão de 
guerra é uma ação de vendas que 
proporciona uma experiência de 
compra única, desde o ambiente, 

atmosfera e condições diferencia-
das com preços exclusivos para o 
dia do evento.” 

Ao questioná-la quais vanta-
gens os clientes terão ao participar 
do evento, comparado com uma 
compra tradicional, ela nos res-
pondeu:

“Preço, pagamento no carro usa-
do, taxa de juros, serão proposta 
personalizadas para cada cliente. 
Quanto aos veículos disponíveis, os 
clientes terão acesso a toda a gama 
das marcas, Peugeot, Citroen, Jeep, 
Nissan e Chery . “

Participe e garanta seu veículo!
Para participar do Pregão de 

Guerra e aproveitar todas essas van-
tagens, clique no link https://pregao-
deguerra.grupoprimavia.com.br/  e 
garanta sua vaga. Não perca tempo e 
prepare-se para viver um dia repleto 
de oportunidades em Montes Cla-
ros. Este evento histórico é a chance 
perfeita para adquirir seu carro novo 
com condições imperdíveis.

Para você que pensa em trocar 
ou comprar um carro, garanta sua 
vaga porque o estoque é limitado e 
o número de pessoas também.

Com o objetivo de favorecer o 
acesso da população aos diversos 
serviços oferecidos pela Copasa, 
com rapidez, praticidade e comodi-
dade, entre os dias 19 a 23 de agosto 
(segunda a sexta-feira), a Agência 
Móvel estará de volta a Montes Cla-
ros, no Norte de Minas. Durante 
cinco dias, das 8h às 12h, o atendi-

mento será realizado na Praça Beato 
Francisco Col, no bairro Maracanã.

Os usuários que possuem direi-
to à tarifa social poderão solicitar o 
cadastramento para obter o benefí-
cio junto à Copasa. Para isso é ne-
cessário apresentar a folha resumo 
do CadÚnico, cópias da Carteira de 
Identidade e do CPF e a fatura de 

água da Copasa onde o cliente resi-
de (caso a conta não esteja no nome 
do beneficiário, será necessário um 
comprovante de endereço do imó-
vel em seu nome).

A tarifa social possibilita uma re-
dução de até 50% no valor da conta 
de água/esgoto às famílias inscritas 
no Cadastro Único de Programas 

Sociais do governo federal (CadÚ-
nico), que tenham renda mensal de 
até meio salário mínimo por pessoa 
e morem em imóvel residencial. 

Além desse serviço, os clientes 
que se dirigirem ao posto de aten-
dimento itinerante da Companhia 
terão a oportunidade de renegociar 
dívidas com descontos e condições 

especiais de pagamento para as 
categorias residencial, comercial, 
industrial e beneficiários da tarifa 
social. Os usuários também poderão 
solicitar atualização de cadastro, liga-
ção de água e esgoto, religação ou 
desligamento de água, emissão de 
segunda via de contas e mudança de 
titularidade.

SERVIÇO:

Agência Móvel da Copasa em 
Montes Claros

Data: 19 a 23 de agosto (segunda 
a sexta-feira)

Horário: 8h às 12h
Local: Praça Beato Francisco Col, 

s/n, bairro Maracanã

Começa neste sábado, 17 de agos-
to, mais uma edição da Campanha 
Anual de Vacinação de Cães e Gatos 
da Zona Urbana de Montes Claros. 
Dezenas de postos de vacinação, fixos 
e móveis (relação em anexo), serão 
disponibilizados para a população 
imunizar seus pets. Os postos de va-
cinação fixos funcionarão das 8 às 17 
horas. Os móveis, nos períodos da 
manhã ou da tarde. 

A meta da campanha é vacinar, 

aproximadamente, 60.000 animais, 
entre cães e gatos. Os tutores dos ani-
mais deverão conduzi-los até os pos-
tos de vacinação adequadamente por 
meio de coleiras, guias e/ou caixas de 
transporte próprias, não esquecendo 
que os cachorros bravios e de maior 
porte devem estar com focinheira e 
que gatos devem ser conduzidos den-
tro de sacos ou sacolas apropriados a 
fim de evitarmos acidentes.

Nos postos de vacinação os tuto-

res responsáveis devem providenciar 
a contenção segura dos animais sob 
sua guarda no momento em que es-
tiverem sendo vacinados. Cabe des-
tacar que alguns postos de vacinação 
funcionarão no sistema drive-thru, 
proporcionando a adequada vaci-
nação de cães e gatos no interior de 
veículos.

Todos os cães e gatos devem ser 
anualmente imunizados contra a RAI-
VA a partir dos

três meses de idade. O animal que 
esteja sendo vacinado pela primeira 
vez deverá tomar uma dose de refor-
ço da vacina 30 dias após a primeira 
dose, no Centro de Controle de Zoo-
noses, localizado à avenida Antônio 
Lafetá Rebelo, 1.371 - Bairro Santa 
Lúcia II.

Para mais informações, entrar em 
contato com o Centro de Controle 
de Zoonoses através do telefone (38) 
2211-4400.

Atendimento itinerante vai oferecer diversos serviços, como cadastro da tarifa social, 
renegociação de débitos, emissão de segunda via de contas, entre outros

     PAIS DE PET, FIQUEM LIGADOS!!!
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Adolescente de 15 anos tem 
morte súbita durante partida 
de futebol em Montes Claros

Empresário morre após 
incêndio em sua casa, no 
bairro Ibituruna, em Moc

Casal que sofreu danos em viagem de Montes 
Claros para o RJ, será indenizado por plataforma 
de transporte

Leilão com mais de 400 
veículos é realizado pela 
PC em Montes Claros

Um adolescente, de 15 anos, 
morreu subtamente após passar 
mal durante uma partida de fute-
bol, realizada no bairro Todos os 
Santos II, em Montes Claros, na 
noite dessa quarta-feira (14).

De acordo com informações de 
testemunhas, o jogador disputava 
a Copa Toninho Rebelo, na cate-
goria sub-17, pelo time da Seleção 
de Claro dos Poções, cidade natal 
dele, contra o Mackenzie de Mon-

tes Claros.
Segundo o técnico do time, 

Eduardo Alvarenga Santos, o jo-
vem entrou na partida aos 10 mi-
nutos do segundo tempo e passou 
mal após três minutos em campo. 
Quando caiu ao chão, Alvarenga e 
o técnico do outro time foram ra-
pidamente socorrê-lo. Eles disse-
ram que fizeram massagem cardí-
aca no adolescente até a chegada 
do socorro.

Arthur Fernandes da Costa so-
freu uma parada cardiorrespira-
tória e foi socorrido pela equipe 
do Samu e do Suporte Avançado 
de Vida. Os profisisonais de saúde 
realizaram manobras de reanima-
ção na vítima por mais de 1h30, 
conforme informado em nota pela 
assessoria do Samu.

Segundo amigos, o rapaz era 
apaixonado por futebol, sempre 
muito alegre e querido por todos 

que o conheciam.
Em respeito à família, amigos, 

equipe e em memória do jogador, 
a organização da Copa suspendeu 
os 17 jogos que ocorreriam no fi-
nal de semana.

A Polícia Militar foi acionada 
e compareceu ao local para o re-
gistro do Boletim de Ocorrência 
(B.O.). Após os trabalhos de pra-
xe, o corpo foi liberado para a 
família.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o incêndio foi na 
casa do empresário, dentro do 
quarto dele, no bairro Ibituruna, 
em Montes Claros, na noite dessa 
quarta-feira (14). Bruno Silva Pi-
nheiro, de 44 anos, não resistiu 
aos ferimentos e veio a óbito no 
local.

Segundo os militares, os vizi-

nhos perceberam as chamas no 
segundo pavimento da residên-
cia por volta das 18h20 e ligaram 
193.

Quando os bombeiros che-
garam ao local, adentraram no 
imóvel e abriram portas e jane-
las para dissipar a fumaça. Eles 
conseguiram verificar que o fogo 
estava concentrado no quarto do 

segundo andar, nos fundos do 
imóvel. Com a ventilação hidráu-
lica feita, a guarnição teve acesso 
ao cômodo e, ao entrar, encontra-
ram o corpo da vítima caído ao 
chão.

Ainda de acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o fogo destruiu 
cama, guarda-roupa e todos os 
outros móveis do quarto. Os tra-

balhos duraram cerca de 3h e fo-
ram utilizados aproximadamente 
4 mil litros de água para combate 
e rescaldo das chamas.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e compareceu na ocorrência. 
Após os trabalhos de praxe, o corpo 
de Bruno Silva Pinheiro foi retirado 
dentro de uma urna e encaminhado 
para uma funerária da cidade.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, determinou que uma casal 
que enfrentou problemas, duran-
tes uma viagem de Montes Claros 
para o Rio de Janeiro, receba R$ 5 
mil por danos morais, de uma pla-
taforma online, que intermediou a 
venda das passagens.

De acordo com informações di-
vulgadas pelo TJMG, os passageiros 
disseram que souberam, horas an-
tes da partida, que o local de em-
barque havia sido alterado, o que 
fez com que gastassem R$ 70 para 
o deslocamento. Ao chegarem no 
ponto de saída, tiveram que aguar-
dar a etiquetagem das bagagens em-
baixo de chuva.

Segundo o TJ, o casal argumen-
tou que o veículo estava sujo, com a 
saída de emergência do teto quebra-
da, e poltronas e chão encharcados. 

Além disso, o motorista teria ligado 
o ar-condicionado, deixando o am-
biente muito frio. Eles sustentaram 
que, após serem expostos à umida-
de e à baixa temperatura durante as 
20 horas de viagem, chegaram gri-
pados, exaustos e estressados.

A plataforma alegou em sua de-
fesa, que não teve participação dire-
ta nos fatos narrados, já que apenas 
é uma intermediária no serviço de 
transporte.

Conforme a juíza da 1ª Vara Cí-
vel de Montes Claros, como os con-
sumidores adquiriram passagens 
por intermédio da plataforma, que 
oferecia um aplicativo destinado a 
esse fim e recebia ganhos por meio 
de parcerias com empresas do ramo 
de viagens, ela se caracterizava 
como fornecedora. Por isso, devia 
arcar com as responsabilidades e 

indenizar cada autor.
A plataforma recorreu, mas a de-

cisão foi mantida pela 13ª Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais.

“O relator, Marco Aurélio Ferrara 
Marcolino, reiterou que a empresa 
disponibilizava seu sistema para 
possíveis clientes, portanto, inte-
grava a cadeia de consumo, deven-
do responsabilizar-se por prejuízos 
causados aos consumidores. O ma-
gistrado acrescentou que a falha na 
prestação do serviço configurada 
no desconforto e na precariedade 
do ônibus ficou devidamente de-
monstrada e nem sequer foi negada 
pela empresa.”

Também votaram a favor os de-
sembargadores, Luiz Carlos Gomes 
da Mata e  Maria Luíza Santana As-
sunção.

Um leilão online será realizado 
pela Polícia Civil de Minas Gerais, 
em Montes Claros. Os veículos que 
serão leiolados foram apreendidos 
durante operações policiais e estão 
no pátio credenciado ao Detran-
-MG.

No geral, serão leiloados 414 
carros e motos conversados e su-
catas.

Os interessados podem visitar o 
pátio até a próxima sexta-feira (16) 
das 9h às 12h, e das 14h às 17h. 
O local fica localizado na Avenida 

Atlântica, nº 44,  no bairro São José, 
em Montes Claros.

Os interessados podem fazer os 
lances a partir das 9h do dia 19 de 
agosto até às 17h50 do dia 22 de 
agosto em sessão pública realizada 
no site do Detran-MG.
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Sindcomerciários realiza mais um 
Encontro das Gestantes

Cine Equinox leva cinema gratuito a 
moradores de Porteirinha 

Palhaça Brigite Guardô vai ao Norte de MG 
conhecer estudantes que foram impactados 
por seu trabalho

RAYHANNE TALLIS 

O Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Montes Claros 
e Região realizou na noite dessa 
quinta-feira (15), em homenagem 
ao Dia da Gestante, mais um en-
contro especial que reuniu futuras 
mamães associadas e dependentes 
em um ambiente de acolhimento, 
informação e suporte. O evento 
aconteceu no auditório do sindica-
to e teve como objetivo proporcio-
nar orientações essenciais sobre a 

gestação e os cuidados com o bebê, 
além de reforçar o compromisso 
do sindicato com o bem-estar das 
gestantes.

A abertura do evento contou 
com uma fala da Diretora de As-
suntos da Mulher Comerciária, 
Daniella Ribeiro, que destacou 
a importância do atendimento 
pré-natal gratuito oferecido pela 
Clínica dos Comerciários. “Nosso 
compromisso é com a saúde e o 
bem-estar de nossas associadas. 
Queremos que vocês saibam que 

não estão sozinhas nessa jornada. 
Estamos aqui para oferecer todo o 
apoio necessário,” ressaltou.

Em seguida, Ilka Vieira, diretora 
responsável pelo projeto, dirigiu 
palavras de carinho e apoio às ges-
tantes presentes, enfatizando a im-
portância de cuidar não apenas da 
saúde física, mas também do aspec-
to emocional durante a gestação. 
“Esse encontro foi pensado com 
muito carinho, para que vocês se 
sintam seguras e acolhidas durante 
esse momento tão especial. Esta-

mos aqui para caminhar ao lado de 
vocês,” afirmou Ilka.

O evento seguiu com um cur-
so de primeiros socorros, onde 
as gestantes aprenderam técnicas 
fundamentais para lidar com emer-
gências que podem surgir durante 
a gravidez ou nos primeiros meses 
de vida do bebê. O instrutor abor-
dou temas como procedimentos 
em casos de engasgos, ataque car-
díaco, desmaios, entre outros.

Outro destaque do “Encontro 
da Gestante” foram as palestras 

ministradas por especialistas. A Drª 
Deborah Freitas, psicóloga, falou 
sobre a importância da saúde men-
tal na gestação, oferecendo dicas 
práticas para lidar com o estresse 
e as mudanças emocionais des-
se período. Já o Dr. Ailton Brant, 
ginecologista obstetra, comparti-
lhou informações valiosas sobre 
os cuidados médicos necessários 
durante a gravidez, reforçando a 
importância do acompanhamento 
pré-natal.

O encontro foi encerrado com a 

distribuição de mimos  e presentes 
para as gestantes, proporcionando 
um momento de descontração e 
confraternização entre as partici-
pantes.

O presidente do Sindcomerci-
ários, Osanan Gonçalves, pontua 
que a iniciativa reforça o compro-
misso do Sindcomerciários em 
cuidar de suas associadas de forma 
integral, oferecendo não só benefí-
cios no ambiente de trabalho, mas 
também apoio em momentos tão 
significativos como a gestação.

Imagine uma carreta que se 
transforma em uma real sala de 
cinema estacionada em uma área 
pública exibindo filmes dos gran-
des estúdios para a comunidade 
gratuitamente. Tudo ainda com di-
reito a pipoca e refrigerante para 
os espectadores! Esta é a proposta 
do Cinema na Comunidade que 
estave em Riacho dos Machados 
nos dias 12 e 13 de agosto e em 
Porteirinha dia 15 e 16 de agosto.

A carreta permaneceu por dois 
dias em cada local e os filmes se-
rão exibidos em cinco sessões di-
árias. Durante todo o dia turmas 
de alunos das escolas públicas 
locais participaram do projeto em 
sessões agendadas pela educação 
municipal. Às 18h00, a população 
contou com uma sessão exclusiva 
aberta ao público. Como as vagas 
são limitadas, os interessados em 
participar do projeto tiveram que 
comparecer até a carreta cinema 
impreterivelmente no dia do even-
to para garantir a retirada de seus 
ingressos.

No primeiro dia foi exibido o 
filme “O Pior Vizinho do Mundo” 
e no segundo dia, o filme “(Buzz) 
Lightyear”. Lembrando que todos 
os participantes terão direito a pi-
poca e refrigerante gratuitamente.

Gizele Soares Dias, Analista 
de Responsabilidade Social da 
Mineração Riacho dos Machados, 
comenta: “Como parte do nosso 
compromisso com a responsabili-
dade social, estamos trazendo uma 
carreta de cinema para as comuni-
dades de Riacho dos Machados e 
Porteirinha. Esse projeto é mais 
do que apenas uma exibição de 
filmes; é uma oportunidade única 
de reunir pessoas, promover a cul-
tura e proporcionar momentos de 
diversão e lazer para todos. Acre-
ditamos que iniciativas como essa 
fortalecem os laços comunitários 
e enriquecem a vida cultural das 
cidades. Estamos entusiasmados 
em oferecer essa experiência es-
pecial e contribuir para o bem-es-
tar das nossas comunidades.”

O Cinema na Comunidade é 

Jornada da protagonista do livro “Alegria não se encaixa” inclui visita ao Parque Nacional Grande Sertão Veredas, 
encontro com estudantes em Januária e vai ser registrada em audiovisual

um projeto aprovado pelo Mi-
nistério da Cultura e viabilizado 
pela Lei de Incentivo à Cultura 
com patrocínio do Equinox Gold 
e apoio da Prefeitura Municipal 
Riacho dos Machados. Nesta edi-
ção o projeto passará ao todo por 
12 locais nos estados de Minas 
Gerais, Bahia e Maranhão entre 

os dias 12 de agosto a 27 de se-
tembro.

CINEMA ITINERANTE

O cinema itinerante está es-
truturado em um caminhão, 
cujas laterais se abrem, transfor-
mando-o em uma verdadeira sala 

de cinema, com telão, climatiza-
ção e poltronas para acomodar 
até 91 pessoas por sessão, além 
de pipoqueira, dispenser para re-
frigerante e banheiros.

Os filmes que foram exibidos, 
foram especialmente escolhidos 
para levar diversão e entreteni-
mento para a garotada da região. 

Encanto e WiFi Ralph - Quebran-
do a Internet estão entre as op-
ções nas sessões agendadas para 
os alunos. Além disso, buscando 
a inclusão de todos os públicos, 
será disponibilizado filmes com 
acessibilidade, adaptados com le-
gendagem descritiva e em libras, 
mediante solicitação prévia.

Quando a palhaça Brigite Guar-
dô partiu em busca de sua insepará-
vel bolsinha, que havia sido rouba-
da pelo Mico, no livro “Alegria não 
se encaixa”, ela mal podia imaginar 
a multiplicidade de lugares pelos 
quais iria passar e as transforma-
ções que aconteceriam ao longo 
dessa jornada. Agora, ela dá início a 
um novo percurso e vai ao Norte de 
Minas Gerais ver de perto pessoas 
cuja vida ela já marcou, e celebrar 
o poder do encontro. Brigite viaja 
para conhecer de perto estudan-
tes da Escola Estadual Claudemiro 
Alves, em Januária, que foram sen-
sibilizados pelo seu livro. A viagem 
vai ser registrada em vídeo e poste-
riormente transformada num filme 
viabilizado pela Lei Paulo Gustavo.

Tudo começou com uma primei-
ra passagem de Brigite pelo Parque 
Nacional Grande Sertão Veredas, 
em 2022. Lá, conheceu a profes-
sora Maria Rosecley, moradora do 
distrito de Serra das Araras, no mu-
nicípio de Chapada Gaúcha, onde 
fica o parque. Encantada por suas 
histórias, a atriz Lilian Amaral, que 
dá vida a Brigite, enviou para Rose, 

como é mais conhecida, um exem-
plar de “Alegria não se encaixa” 
quando retornou a Belo Horizonte. 
Ela digitalizou o livro e enviou uma 
cópia em PDF para a escola Claude-
miro Alves. Mesmo em formato vir-
tual, o livro fez sucesso entre alunos 
e professores ao explorar, de forma 
lúdica, como apenas uma palhaça 
sabe fazer, temas como respeito à 
diversidade, educação e amizades.

A palhaça/escritora foi então 
convidada para uma videoconferên-
cia com os alunos, em que contou 
sobre sua história e seu processo 
de criação artístico. Após esse emo-
cionante e inusitado encontro, Bri-
gite enviou exemplares físicos do 
livro para o acervo da biblioteca 
da escola. Em 2023, nova surpresa: 
para homenageá-la, os estudantes 
e professores, junto à escola, deci-
diram torná-la patrona de uma sala 
de aula, tamanho o impacto de seu 
trabalho-livro no cotidiano escolar.

Brigite agora retorna para novos 
encontros, começando pela visita a 
Rose, que deu início a essa história, 
em Serra das Araras. Na sequência, 
uma nova ida ao Parque Nacional 

Grande Sertão Veredas, onde além 
de explorar toda a riqueza natural, 
a palhaça conversa com a guia do 
parque e multiartista Diana Campos 
sobre a importância da literatura e 
o impacto da referência da obra de 
Guimarães Rosa para a região. Por 
fim, ela vai até Januária, onde vai 
visitar a Escola Estadual Claudemi-
ro Alves para conhecer estudantes, 
professores e demais profissionais, 
e conversar com eles sobre a impor-
tância que os temas da diversidade 
e amizades tomaram dentro da es-
cola.

“Quando a escola me procurou, 
a gente estava saindo da pande-
mia, do isolamento. Pensar que, 
enquanto estávamos presos, o livro 
andou tão longe, deu esperança e 
dimensão da potência dos fazeres 
artísticos que acham caminho para 
encontrar o público e, nesse caso, 
abriu/construiu caminho para a Bri-
gite chegar”, diz Lilian. Ela e Brigite 
vão com a bolsinha cheia de alegria 
e a expectativa para esses bons 
encontros e esperam trazer novas 
histórias e grandes amizades. “O 
palhaço vive no encontro com o pú-

blico, a oportunidade de encontrar 
novas pessoas, novos lugares e até 
um novo formato de comunicação, 
que é o audiovisual, traz novas pers-
pectivas, repertório e alcance”. 

PERCURSO

Brigite Guardô é a palhaça da 
atriz Lillian Amaral, que criou a per-
sonagem há dez anos e possui uma 
trajetória artística que se destaca 
pela qualificação da relação cons-
truída junto às pessoas. Trabalhou 
durante muito tempo em organi-
zações da sociedade civil voltadas 
para a prática da palhaçaria, como 
a Sociedade do Riso, em Belo Hori-
zonte, formada por palhaços e pro-
fissionais de outras áreas que fazem 
do riso uma ferramenta de transfor-
mação desde 2013.

A palhaça foca na relação com as 
pessoas como matéria-prima para 
seu processo criativo. Neste proje-
to, ela privilegia a relação com as 
crianças e adolescentes e demais 
pessoas da comunidade escolar: 
professores, pedagogos, coorde-
nadores, estagiários, merendeiros, 

pais e mães de estudantes. Trata-se 
de uma volta no tempo para que 
Brigite possa reencontrar as mu-
lheres – professoras – responsáveis 
pela chegada de seu livro até a esco-
la de Januária e as crianças – alunas 
– que, ao se encantar com o livro, 
a elegeram patrona de sua sala de 
aula. 

Brigite Guardô no Norte de Mi-
nas - Roteiro de viagem

14/08 - Encontro com Rose, em 
Serra das Araras 

15/08 - Visita ao Parque Nacional 
Grande Sertão Veredas

17/08 - Chegada a Januária
19/08 - Visita à Escola Estadual 

Claudemiro Alves
20/08 - Apresentação do espetá-

culo “Alegria não se encaixa” na pra-
ça da cidade, na feira agroecológica 
e cultural
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Seu Tico Leonel exige conversar com Ariosto. Vespertino questiona Deodora sobre 
seus sentimentos por Ariosto. Cira conta para Deodora da visita de Seu Tico Leonel a 
Ariosto. Artur procura Deodora. Esperança vai embora, e Primo Cícero fica desolado. 
Dracena abandona Blandina. Artur pede que Deodora se afaste de seu pai. Artur acaba 
com a briga entre Ariosto e Seu Tico Leonel. Nivalda e Sabá Bodó decidem se unir no-
vamente. Primo Cícero pede Quintilha em casamento. 

Vênus implora que Joana a ajude. Lulu conversa com o dono da gravadora de 
Andrômeda. Leda recebe Jules. Júpiter e Guto decidem espionar Lupita e Memo. Léo 
se encontra com Brenda e lembra de toda sua infância. Frida/Catarina chega ao samba 
com Furtado. Memo obriga Lupita a fingir ser sua amante diante de Guto. Brenda 
pede perdão a Léo. Hans manda Haroldinho para ensaiar Sheila. Frida/Catarina defen-
de Plutão das ofensas de Max, e o skatista fica intrigado.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio pede a Inácia para se desfazer da manta. José Inocêncio coloca Bento 

e Kika à frente da fazenda em sua ausência. João Pedro se sente abandonado pelo pai. 
Egídio promete a Iolanda não prejudicar Tião e os acampados, em troca de vantagens no 
divórcio. Pastor Lívio não entende porque Iolanda irá abrir mão de seus direitos como 
ex-mulher de Egídio. Bento volta para a fazenda se sentindo o novo coronel, e Inácia o 
repreende. Eliana conta a Kika que está grávida, e pede ajuda à advogada.

No CEC, os jovens fazem uma homenagem a Romeu e Julieta. Um tempo 
se passa, Alex volta do intercâmbio e mata a saudade de Lívia. Em um campeonato, 
Sofia e Téo jogam em time oposto ao de Romeu, Nando, Julieta e Karen. Fausto sai 
da prisão e quer o perdão de Romeu e Julieta. Daniel pede Mariana em casamento 
no- vamente. Mauro e Laura planejam uma viagem de casal. Leandro e Hélio jogam 
xa- drez na praça como antigamente.

Ana Hickmann grávida? Noiva de Edu 
Guedes, apresentadora recebe previsão 
e vidente alerta: ‘Vai aparecer uma 
mulher...’

Faustão é internado no mesmo hospital que 
Silvio Santos em SP; mulher do apresentador 
dá detalhes do estado de saúde

Novos rumores de uma possível 
gravidez de Ana Hickmann estão mo-
vimentando as redes sociais, mas desta 
vez foram causados por uma previsão 
feita por uma vidente famosa. Aos de-
talhes!

Vidente faz previsão de gravidez 
para Ana Hickmann a alerta noiva de 
Edu Guedes sobre mulher

Ana Hickmann está vivendo uma 
fase muito tranquila da sua vida após a 
separação de Alexandre Correa

Noiva de Edu Guedes, Ana Hi-
ckmann pode não demorar para se ca-
sar com o apresentador

Ana Hickmann é mãe de Alezinho, 
de apenas 10 anos, mas também pode 
aumentar a família em breve

De acordo com uma vidente, Ana 
Hickmann fará um tratamento para en-
gravidar e conseguirá em 2025

Ana Hickmann e Edu Guedes , jun-
tos oficialmente há poucos meses, já 
estão noivos e muita gente quer saber 
no casamento entre os apresentado-
res. Além disso, uma possível gravidez 
da ex-esposa de Alexandre Correa, 

envolvida em muitas polêmicas desde 
sua separação, também é amplamente 
questionada na web.

Depois de responder comentários 
sobre sua suposta gravidez, Ana Hi-
ckmann, que já escolheu seu vestido 
para a festa de noivado com Edu Gue-
des, voltou a ser alvo do assunto, desta 
vez em uma previsão da vidente Izado-
ra Morais, conhecida como a ‘sensitiva 
dos famosos’.

Em um relato, a sensitiva revelou 
que a apresentadora ficará grávida no 
ano que vem, em 2025, após fazer um 
tratamento: “A Ana Hickmann vai pas-
sar por um tratamento para engravidar 
e dará certo, ela conseguirá. Não vejo 
o Edu Guedes preparado, mas os dois 
estão amadurecendo a ideia”, disse.

Izadora, porém, alertou Ana da pre-
sença de uma mulher, que aparecerá 
tentando desestabilizar o casal com 
mentiras sobre uma possível relação 
com Edu Guedes: “Vai aparecer uma 
mulher dizendo que teve um caso com 
ele, mas ela será desmascarada. Ele está 

amando”, completou a vidente.
Ana Hickmann vai deixar a Record 

TV por causa de Edu Guedes?
Nos últimos dias, passou a veicular 

uma notícia nas redes sociais de que 
Ana Hickmann teria causado um climão 
na Record TV devido ao seu noivado 
com Edu Guedes. Segundo informa-
ções, o bispo Edir Macedo não estaria 
gostado nada do relacionamento dos 
apresentadores pouco tempo depois 
da separação conturbada de Ana e Ale-
xandre Correa.

Em meio aos rumores, outro ga-
nhou força na web, indicando que Edu 
Guedes estaria negociando um contra-
to entre Ana Hickmann e a Rede TV! 
para um possível programa aos domin-
gos, a partir de 2025. As informações, 
porém, foram negadas pela assessoria 
de apresentadora.

“Essa notícia não tem procedência. 
A Ana tá agora gravando um novo qua-
dro para o ‘Hoje em Dia’, junto com a 
Tici (Ticiane Pinheiro). Não tem espe-
culação com outras emissoras”, esclare-
ceu a assessoria de Ana Hickmann em 
nota enviada ao Purepeople.

Mulher de Fausto Silva diz que ele 
está bem e internação faz parte da roti-
na após transplante de rim no início do 
ano. Saiba mais!

Faustão é internado no mesmo hos-
pital que Silvio Santos em SP; mulher 
do apresentador dá detalhes do estado 
de saúde

Mulher de Fausto Silva diz que ele 
está bem e internação faz parte da ro-
tina após transplante de rim no início 
do ano.

Fausto Silva , carinhosamente co-
nhecida pelo público como Faustão, foi 
internado no Hospital Israelita Albert 
Eintein, em São Paulo, nesta última 
quinta-feira (15)

Faustão está na mesma unidade que 
Silvio Santos, hospitalizado há mais de 
duas semana.

Silvio Santos foi diagnosticado com 
H1N1 em julho de 2024, sendo interna-
do em SP; dias depois teve alta e retor-
nou ao hospital

Fausto Silva , carinhosamente co-
nhecida pelo público como Faustão, foi 
internado no Hospital Israelita Albert 
Eintein, em São Paulo, nesta última 
quinta-feira (15). Segundo informações 
do jornal “Folha de S. Paulo”, o ex-apre-
sentador da TV Globo está na mesma 
unidade que Silvio Santos, hospitaliza-
do há mais de duas semana.

Segundo Luciana Cardoso, mulher 
de Faustão, a internação do comunica-
dor faz parte de um tratamento de roti-
na feito por ele. “Ele vai duas vezes por 
semana. Tudo conforme a rotina dele”, 
disse a empresária.

Vale lembrar que o apresentador 
passou por um transplante de rim em 
fevereiro deste ano. Por conta disso, ele 
precisa fazer essas visitas recorrentes ao 
médico para fazer tratamentos.

Mulher homenageou Faustão em 
aniversário do apresentador

Faustão recebeu alta após trans-
plante no dia 12 de abril. Em seu perfil 
do Instagram, Luciana Cardoso fez um 
desabafo sobre os meses conturbados 
por conta da saúde do marido. A posta-
gem foi feita no dia 2 de maio, aniversá-
rio do apresentador.

“Mais um ano E que ano! Nada tem 
sido muito fácil nos últimos tempos”, 
lamentou ela. Mas a gratidão por você 
poder abrir um novo ciclo e continuar 
firme no propósito de ficar bem supera 
qualquer obstáculo. Tenho certeza que 
o ano novo que hoje se abre será com a 
saúde e alegria que você merece voltar 
a ter”, agradeceu a diretora e produto-
ra.

“Estaremos sempre aqui para te dar 
apoio, suporte e amor. Nada mais justo 
do que poder retribuir o bem e a feli-
cidade que você sempre proporcionou 
pra nossa família e pra tantas outras 
pessoas nesse mundão. Feliz aniversá-
rio e bora viver!”, completou ela. .
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Brasil sedia evento mundial em busca 
do melhor capoeirista do mundo

Campeonato Rural retorna com rodada 
decisiva

Jogadores do Cruzeiro avaliam derrota para 
Boca e acreditam na classificação: ‘Muito vivo’

Do que o Atlético precisa para ganhar posição 
no Brasileiro?

Com presença de campeão in-
ternacional e de grandes nomes 
da cena, competição acontecerá 
em Salvador, no próximo domingo 
(18), a partir das 15h

Capoeiristas Gugu e Bibinha se 
enfrentam no Red Bull Paranauê 
2018, em frente ao Farol da Barra, 
em Salvador (Foto: Marcelo Marag-
ni / Red Bull Content Pool)

Em um dos principais cartões-
-postais do País, o Brasil reunirá 
grandes nomes da capoeira para 
uma competição que visa coroar 
o melhor capoeirista do mundo. 

Após um breve e justificável 
período de intervalo, que foi acor-
dado em assembleia pelos clubes 
e concedido para que atletas e 
torcedores festejassem o Dia dos 
Pais em família, o Campeonato 
Rural de Montes Claros retorna 
neste domingo, 18, com mais uma 
rodada decisiva. Algumas chaves 
já concluíram suas partidas, en-
quanto que para outras ainda fal-
tam 1 ou 2 rodadas para definir as 
equipes que irão para as quartas 
de final, nas categorias Aspirante 
e Titular.

Assim, serão realizadas as se-
guintes partidas neste domingo: 
Eduardos x São Pedro, pela cate-
goria Aspirantes, às 15 horas, em 

Eduardos; Pedra Preta x Santa 
Rosa (Aspirantes, às 13h30, e Ti-
tular, às 15h30), em Pedra Preta; 
e Ermidinha x Imperador de Nova 
Esperança (Titular), às 15h30, no 
Campo da Liga.

A classificação da categoria As-
pirante está assim: 

Chave A: Samambaia e União 
Santo André, 12; Vila Nova, 6 pon-
tos; e Barreiras com 0. Chave B: 
Campos Elíseos, 15; Lagoinha, 10; 
Juventude do Riachinho, 7; e Ser-
ra Verde, 3. Chave C: Barcelona 
de São Pedro, 15; Eduardos e São 
Pedro, 3. Na chave C havia ainda 
o Estrelinha de Aparecida, que foi 
excluído da competição pela utili-
zação de um jogador irregular. 

Chave D: Santa Rosa, 14; Impe-
rador de Nova Esperança, 13; Pe-
dra Preta, 9; Ermidinha, 4; e União 
de Camela, 2.

Na categoria Titular, a classifi-
cação é: 

Chave A: Vila Nova, 12; Bar-
reiras, 10; Samambaia, 7; e União 
Santo André, com 0. 

Chave B: Juventude do Ria-
chinho, 14; Serra Verde, 11; La-
goinha, 6; e Campos Elíseos, 1. 
Chave C: Barcelona, 13; São Pe-
dro, 4; Eduardos e Estrelinha de 
Aparecida, 3. 

Chave D: Santa Rosa, 18; Pedra 
Preta, 12; União de Camela, 5; Im-
perador de Nova Esperança, 4; e 
Ermidinha, 1.

O Cruzeiro saiu em desvanta-
gem nas oitavas de final da Copa 
Sul-Americana, mas segue vivo 
na disputa! Jogadores da Rapo-
sa avaliaram a derrota por 1 a 0 
para o Boca Juniors, na quinta-
-feira (15/8), em La Bomboner. 
Não abalados com o resultado e 
de olho no segundo encontro, 
disseram que é possível reverter 
o placar. Os times medem forças 
pela partida de volta na próxima 
quinta-feira (22/8), às 21h30, no 

Mineirão, em Belo Horizonte. 
Para se garantir nas quartas de 
final durante o tempo regula-
mentar, o Cruzeiro precisa vencer 
por dois gols de diferença. Caso 
a vantagem criada seja mínima, a 
vaga será decidida nos pênaltis.

O atacante Lautaro Diaz, evi-
dentemente, não viu a derrota 
com bons olhos e ressaltou a que-
da de desempenho da equipe na 
segunda parcial. Não é por isso 
que deixou de acreditar no su-

cesso no Gigante da Pampulha. 
“Estamos um pouco tristes. O 
primeiro tempo havia sido muito 
bom defensivamente e taticamen-
te. Eu peço perdão à torcida… 
Mas, tudo bem, eu sinto que nós 
vamos jogar com muita confiança 
para o que vem”.

Lateral-direito da Raposa, 
William também mencionou pro-
blemas no segundo tempo e en-
fatizou que o resultado é reversí-
vel: “No primeiro tempo, a gente 

conseguiu ter um pouco mais do 
controle do jogo. No último, fi-
cou abaixo. Fugimos um pouqui-
nho da nossa característica. Mas, 
cara, está tudo em aberto. Não 
fizemos a nossa melhor partida, 
mas tenho certeza que vamos me-
lhorar”.

Arthur Gomes, atacante ce-
leste, disse que a marcação não 
funcionou como deveria, mas 
reforçou que a classificação está 
em aberta e convocou os fãs cru-

zeirenses: “A gente não conseguiu 
acertar também os encaixes na 
pressão. Então, é corrigir, porque 
a gente ainda está muito vivo. Foi 
um a zero aqui, mas a gente sabe 
que a nossa torcida vai lutar o Mi-
neirão e vai nos apoiar até o fim”.

Durante a primeira partida, 
Cássio evitou que o prejuízo fos-
se maior. O goleiro demonstrou 
alegria por ter contribuído posi-
tivamente em campo, destacou a 
importância da presença da máfia 

azul no Mineirão para conquistar 
a vaga nas quartas e elogiou o es-
tádio argentino. “Consegui ajudar 
o time. Infelizmente, saímos der-
rotados, mas em casa, com a nos-
sa torcida, temos condições de 
reverter esse resultado e buscar 
a classificação. Aqui (La Bombo-
nera) é muito difícil. Mas também 
é muito bom jogar aqui, não tem 
nem o que falar, estádio emble-
mático. Se fala de futebol, se fala 
em Bombonera”, comentou.

O Atlético fechou, na manhã desta sex-
ta-feira (16/8), a preparação para enfren-
tar o Cuiabá pela 23ª rodada da Série A 
do Campeonato Brasileiro. Oscilante, o 
Galo se vê “estagnado” na tabela de clas-
sificação há algumas rodadas. Do que o 
Galo precisa para ganhar posição na prin-
cipal competição nacional? O No Ataque 
responde. Nono colocado do Brasileirão, 
com 29 pontos, o Atlético segue “na som-
bra” do Athletico-PR – oitavo colocado, 
também com 29. O Furacão receberá o 
Juventude na Ligga Arena, em Curitiba, a 
partir das 18h30 do domingo (18/8).

Diante do cenário de momento, o Galo 
precisa de uma vitória diante do Cuiabá e 
um tropeço (empate ou derrota) do Athle-

tico-PR para ultrapassar o concorrente na 
tabela. Veja parte da classificação a seguir.

Parte da tabela do Brasileiro que envol-
ve o Atlético

7° – Bahia: 35 pontos (22J, 10V, 5E, 
7D, 6SG)

8° – Athletico-PR: 29 pontos (20J, 8V, 
5E, 7D, 2SG)

9° – Atlético: 29 pontos (20J, 7V, 8E, 
5D, 0SG)

10° – Vasco: 27 pontos (21J, 8V, 3E, 
10D, -7SG)

11° – RB Bragantino: 27 pontos (20J, 
7V, 6E, 7D, 1SG)

O Atlético também pode tomar o lugar 
do Furacão com um empate com o Cuia-
bá. Para isso, no entanto, precisaria torcer 

para que o concorrente obrigatoriamente 
perdesse para o Juventude, além de con-
tar com empates ou derrotas de Vasco e 
RB Bragantino – ambos ultrapassariam o 
Galo em caso de vitória neste cenário. A 
equipe de Bragança Paulista receberá o 
Fortaleza no Estádio Nabi Abi Chedid, a 
partir das 18h30 deste sábado (17/8). Já o 
Gigante da Colina visitará o Criciúma no 
Estádio Heriberto Hülse, a partir das 16h 
do domingo. Com o objetivo de encurtar 
a distância para o G6 do Campeonato Bra-
sileiro (zona classificatória para a Copa Li-
bertadores de 2025), o Atlético receberá o 
Cuiabá na Arena MRV, em Belo Horizonte. 
A partida será disputada a partir das 16h 
do domingo.

Cruzeiro perdeu para Boca Juniors por 1 a 0, nessa quinta-feira (15/8), em La Bombonera, pelo 
jogo de ida das oitavas de final da Copa Sul-Americana

Atlético concentra energias nas disputas das copas, mas quer ganhar posição no Campeonato 
Brasileiro para se aproximar do G6

Após sediar o evento em 2017 e 
2018, Salvador volta a receber a de-
cisão global do Red Bull Paranauê 
neste domingo (18), a partir das 
15h, na Praça da Cruz Caída, com 
acesso gratuito ao público.

“A Bahia é tida como a meca da 
capoeira no mundo, e retornar às 
nossas origens nos faz entender de 
onde viemos e para onde queremos 
ir”, afirma Mestre Sabiá, curador do 
evento desde a primeira edição. “A 
Cruz Caída foi onde aconteceu a pri-
meira competição no Brasil, na dé-
cada de 30, com o Mestre Bimba re-
cebendo o cinturão de couro como 
campeão. O Red Bull Paranauê volta 
a esse lugar e faz com que revisite-
mos a história, trazendo um olhar 
contemporâneo, além de fortalecer 
essa arte ancestral como esporte na-
cional”, diz.

Entre as novidades para 2024, 
o evento terá a presença da Mestra 
Nani, uma das maiores referências 
da capoeira. Campeões da última 
edição, Jubenice “Bibinha” e Joseph 

Augusto “Gugu” já estão classifica-
dos à fase final, assim como os dois 
vencedores da ‘Estação Paranauê, 
Natália Dias Fiu, convidada oficial 
do evento e o campeão mundial Ar-
thur Fiu.

Além deles, outros 10 competi-
dores participarão do evento e serão 
desafiados no formato 1x1 e compe-
tirão dentro dos 3 principais estilos 
da capoeira: Angola, Regional e Con-
temporânea. Os competidores terão 
como jurados grandes nomes da ca-
poeira, como Mestre Nenel, Mestre 
Mourão e da Mestra Nani. 

Para participar da competição, os 
capoeiristas terão de encarar uma 
seletiva que acontecerá no dia 16 de 
agosto, em Salvador, e que está com 
inscrições abertas pelo link disponí-
vel no site: www.ganetanm.com.br 

“O Red Bull Paranauê tem muito 
impacto entre os capoeiristas por 
ser um evento inovador, que mudou 
a competição e trouxe novas pro-
postas. O Brasil estava ansioso para 
o retorno deste evento. Eu estou 

muito feliz e espero ser campeão da 
edição”, conta Arthur Fiu.

SERVIÇO 
Red Bull Paranauê
Datas: 18/08 
Local: Praça da Cruz Caída - Pe-

lourinho, Salvador - BA
Conheça o Red Bull Paranauê:
O Red Bull Paranauê é uma com-

petição voltada para capoeiristas, 
independentemente do seu estilo/
segmento. O objetivo do Red Bull 
Paranauê é encontrar o capoeirista 
com maior conhecimento técnico 
e de performance entre os toques 
de capoeira propostos. Para isso, a 
competição conta com um corpo de 
grandes jurados (Mestres), que ava-
liarão o jogo entre os Capoeiristas 
e escolhendo imediatamente quem 
avança de fase até a final, obtendo 
assim um vencedor.

Link do site para a insrição: 
http://redbull.com/paranaue

DISPONIBILIZAR ESTE LINK SO-
MENTE NO SITE

    RURALZÃO 2024
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AS CAMISETAS SERÃO 
LANÇADAS NA PRÓXIMA 

SEMANA

sOcial

ESSA MENINA LINDA é GABRIELA WANDERLEY que no 
próximo sábado estará comemorando seus 15 anos numa 
fabulosa festa num dos elegantes salões de eventos de Bea-
ga. Sua mamãe Kitty Wanderley cada dia mais bela e queri-
da está organizando tudo com carinho e enviando convites 
para amigos e familiares. Gaby como é chamada pelos ami-
gos é filha do advogado Fernando Ramos e neta do ines-
quecível amigo Walduck Wanderley.

RELEMBRANDO QUANDO há 10 anos atrás fui homena-
geado em Nova Yorque. Na foto estou recebendo a placa de 
uma representante da Embaixada Brasileira.

O BAILE DO PACCO voltará a agitar a noite do “GLA-
MOUR-59” dia 28 de setembro no “Mirante Eventos”. As 
camisetas que darão acesso a festa serão lançadas nas pró-
ximas semanas. Espero comemorar meus 59 anos de jorna-
lismo com todos numa noite inesquecível,

O MIRANTE EVENTOS voltará a ficar agitado no dia 28 de 
Setembro como foi na feijoada( foto)

LOGO MAIS NA CATEDRAL teremos um dos casamen-
tos mais elegantes da temporada que irá unir os médicos 
Leandro santos Lima e Taciana Silveira Amaral. Ali serão 
abraçados pelos papais Doraci Teixeira Santos-Eufra-
sio Coutrim Lima e Denise Silveira Amaral- Ivan Teixeira 
Amaral. Depois receberão os cumprimentos numa fina re-
cepção em um dos espaços de eventos da cidade.

ONTEM QUEM TAMBÉM festejou a vida foi um dos cons-
trutores da nova fase do Max-Mim Clube CHARLES CAL-
DEIRA aí com os filhos Tiago e Matheus. 

E COMO ESTAMOS EM ÉPOCA DE Festas de Agosto, vale 
lembrar de quando a nossa querida Samantha Paulino foi 
uma das Princesas da festa e está aí com seu papai Willy 
Ramos.

ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE essa amiga que é uma 
irmã do coração que Deus colocou no meu caminho: MAI-
TÊ MENDES COLARES. Ela vai festejar a vida logo mais com 
um grupo de amigas. Na foto ela está com Leo e os filhos 
Victor e André, que formam uma linda e vitoriosa família. 
Que o bom Deus continue te abençoando. Te amo muito 
Maitê.

ME ENGANA QUE GOSTO

O MINISTRO DAS RELAÇÕES INSTITUCIONAIS, Alexan-
dre Padilha, disse nesta segunda-feira, 12, que o governo não 
tem nada a ver com a decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF) que suspendeu as “emendas Pix”. Esse tipo de emenda 
é uma forma de deputados e senadores enviarem dinheiro 
para prefeituras sem que a verba esteja atrelada a um projeto 
específico. Congressistas estão descontentes com o governo 
porque desconfiam que a suspensão foi articulada pelo Exe-
cutivo. Me engana que eu gosto!

PASSAGENS

A TARIFA DAS PASSAGENS AÉREAS principalmente daqui 
de Moc e vice-versa continuam cada vez mais salgadas. Porém 
se comprarem com antecedência principalmente na madru-
gada acha promoções tentadoras. Até mesmo bem mais em 
conta do que viajar em ônibus leito. Enquanto isso toda po-
pulação Norte mineira está reclamando porque a Azul retirou 
o trecho Moc-Porto Seguro.

BRINCADEIRA

PARA QUEM NÃO SABE NA EUROPA, os chefes de Estado 
usam voos de carreira em suas viagens e os acompanhantes 
pagam as suas do próprio bolso e não com o dinheiro do País. 
Aqui no Brasil o Presidente Lula e sua Janja anda circulando 
pelo mundo, adivinhem com o dinheiro de quem?

BACTÉRIA MULTANTE

SEGUNDO UM ARTIGO PUBLICADO, em abril de 2024, 
na revista científica Microbiome, uma bactéria mutante e 
resistente a medicamentos espalhou-se na Estação Espacial 
Internacional (ISS). Em comunicado, a NASA explicou que as 
mutações na bactéria a fizeram operar de maneira distinta das 
cepas encontradas na Terra.

ELEIÇÕES NA VENEZUELA

JÁ FOI COMPROVADO QUE O DITADOR sanguinário Ma-
duro se reelegeu na “marra” para a Presidência e com isso 
estamos vendo muitas mortes e prisões dos seus opositores. 
Lula demorou, pois sempre foi amigo de ditadores, e devido 
a muitas preções resolveu de vez NÃO RECONHECER A VI-
TÓRIA do seu amigo, caiu na real que estava contra a opinião 
mundial e prejudicando o Brasil.

VEM AÍ MAIS UM NÚMERO impresso da excelente revista 
norte mineira “TEMPO”. A dinâmica Patrícia Silva não “ dorme 
no ponto “.

ABUSO DE PODER DO JUDICIÁRIO: “A ‘ordem’ que 
deveria ser obtida pela separação dos Poderes, pelo respei-
to ao devido processo legal e às liberdades individuais, sob 
o controle do Supremo Tribunal Federal, parece produzir a 
‘desordem’, pelo abuso de poder de instituições que deve-
riam ser independentes, mas harmônicas e reciprocamente 
controladas.

MUITOS MONTESCLARENSES ESTARÃO HOJE em Be-
aga para abraçar a super-querida amiga MARIA LUIZA DRU-
MOND, que sempre jovem e bonita vai festejar seus 80 anos 
com muita personalidade e alegria. Ela vai receber os amigos 
numa elegante recepção no Automóvel Clube. Devido a pro-
blemas particulares não poderei ir abraçar essa amiga que 
amo muito.

AS MULHERES NA POLÍTICA, embora sejam maioria na 
população brasileira, 3.557 municípios brasileiros, o equiva-
lente a 64% do total, não tiveram nenhuma prefeita eleita des-
de as eleições do ano 2000, mostra análise da Folha com base 
em dados do TSE.

AS CHANCES DE KAMALA: A candidata democrata está 
em seu melhor momento na corrida pelo pleito americano, 
um pouco à frente de Trump nas pesquisas, mas isso não é 
garantia de vencer no Colégio Eleitoral.

O PRINCIPAL SITE HUMORÍSTICO venezuelano crítico 
ao chavismo, El Chiguire Bipolar, escreveu em tom de ironia: 
“Brasil propõe repetir eleições até que Maduro ganhe”.
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